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Le président de la République félicite
le nouveau président du Nigeria

L’Algérie appelle la communauté internationale à honorer 
ses engagements envers le peuple sahraoui

Démocratie participative:

 Activation des mécanismes de dialogue avec la société civile

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a adressé jeudi un message de 
félicitations à M. Asiwaju Bola 
Ahmed Tinubu, suite à son 
investiture comme président de la 
République fédérale du Nigeria.
“Excellence et cher frère, il m’est 
agréable, suite à votre élection à la 
tête de l’Etat frère du Nigeria, de 
vous adresser au nom de l’Algérie, 
peuple et Gouvernement, et en 
mon nom personnel, mes plus 
chaleureuses félicitations et mes 
vœux les meilleurs de succès 
dans l’exercice de vos nobles 
fonctions”, lit-on dans le message 
du président de la République.
“La confiance que votre peuple 

frère a placée en votre personne, 
constitue un plébiscite populaire 
et une reconnaissance de votre 
compétence, de vos qualifications, 
de votre expérience politique 

avérées et de vos qualités 
d’homme d’Etat chevronné, ainsi 
que de votre engagement à servir 
votre pays”, ajoute le Président 
Tebboune.

Et le président de la République 
de poursuivre: “Je voudrais 
saisir cette heureuse occasion 
pour vous exprimer notre pleine 
disponibilité à œuvrer avec 
vous pour la consolidation des 
relations historiques de solidarité 
unissant nos deux pays, et au 
renforcement des relations de 
coopération bilatérale dans 
divers domaines, outre notre 
attachement à concrétiser 
les projets structurants et à 
promouvoir le partenariat 
stratégique entre nos deux pays 
frères”.
“Je tiens, également, à saisir cette 
occasion pour exprimer l’intérêt 
que j’accorde à la promotion 
et à l’approfondissement de 

la tradition de concertation 
politique sur les questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun, ainsi qu’à la 
coordination au sein du l’Union 
africaine, afin de réaliser les 
objectifs de paix, de sécurité, 
de stabilité, de développement 
durable, d’intégration 
économique sur l’ensemble de 
notre continent et de défense de 
ses intérêts dans les différents 
fora internationaux”, affirme le 
président de la République.
“En vous réitérant mes sincères 
félicitations, je vous prie 
d’agréer, Excellence et cher 
frère, l’expression de mes plus 
hauts sentiments d’affection et de 
respect”, a-t-il poursuivi.

Le représentant permanent de 
l’Algérie auprès de l’Office 
des Nations Unies à Genève 

et des organisations internationales 
en Suisse, l’ambassadeur Lazhar 
Soualem, a appelé vendredi la 
communauté internationale, 
l’ONU en tête, à honorer ses 
engagement et à assumer ses 
responsabilités envers le peuple 
sahraoui en garantissant ses droits 
inaliénables et imprescriptibles à 
l’autodétermination.
Dans une allocution prononcée lors 
de la 52e session du Conseil des 
droits de l’homme des Nations Unies 

à Genève, l’ambassadeur Soualem a 
réaffirmé l’importance qu’attache 
l’Algérie aux résolutions du Conseil 
de sécurité et aux jurisprudences 
et autres avis consultatifs de la 
Cour internationale de justice 
(CIJ) concernant le territoire du 
Sahara occidental occupé par 
le Maroc, lesquels considèrent 
tous que “le conflit est une 
question de décolonisation dont le 
règlement passe inéluctablement 
par l’application du principe de 
l’autodétermination”.
Le diplomate algérien a, à cet 
égard, appelé les Etats, le Conseil 

des droits de l’homme des Nations 
Unies et le Haut-Commissariat 
aux droits de l’homme à “honorer 
leurs engagements internationaux” 
et à “assumer leurs responsabilités 
envers le peuple du Sahara 
occidental sous occupation, 
en garantissant ses droits 

inaliénables et imprescriptibles à 
l’autodétermination”, soutenant 
que le peuple sahraoui “ne peut 
demeurer indéfiniment l’otage de 
l’entêtement de l’Etat d’occupation 
marocain, qui ne cesse de se dérober 
à ses engagements internationaux 
envers la dernière colonie 
d’Afrique”.
M.Soualem a également exhorté 
le Conseil des droits de l’homme, 
les commissions et autres organes 
du système des Nations Unies à 
“surveiller la situation des droits de 
l’homme et à relever les violations 
subies par le peuple sahraoui dans 

les territoires occupés, notamment 
les arrestations arbitraires, les 
exécutions sommaires, le blocus, la 
répression des libertés de réunion 
et de mouvement, et le pillage des 
ressources naturelles sahraouies, 
surtout depuis la violation de 
l’accord de cessez-le-feu par l’Etat 
d’occupation marocain”.
Dans ce contexte, le représentant 
permanent de l’Algérie auprès de 
l’Office des Nations Unies à Genève 
a appelé le Haut-Commissariat 
aux droits de l’homme à réactiver 
les missions techniques dans le 
territoire du Sahara occidental

Le président d 
l’Observatoire national de 
la Société civile (ONSC), 

Noureddine Benbraham, a affirmé 
samedi à Alger, que l’activation 
des mécanismes de dialogue avec 
la société civile, dans le cadre 
d’une démocratie participative, 
visait à trouver des solutions 
innovantes aux problèmes et aux 
préoccupations du citoyen.
Inaugurant avec le wali d’Alger 
Abdenour Rabhi, les travaux 
du Forum de la société civile 
pour le dialogue, la citoyenneté 
et le développement local, 
M. Benbraham a indiqué que 
“l’activation des mécanismes de 
dialogue avec la société civile 
dans le cadre d’une démocratie 
participative vise à trouver 
des solutions innovantes aux 

problèmes et aux préoccupations 
du citoyen à travers la conjugaison 
et la coordination des efforts avec 
les autorités locales”.
“Favoriser le dialogue lors du 
lancement de ces forums à travers 
le pays, repose sur une approche 
participative dans le cadre d’une 
concertation ouverte via une 
plateforme numérique lancée par 
l’ONSC, basée sur les priorités 
des programmes d’action de 
l’Observatoire au titre de l’année 
2023, à savoir le dialogue, la 
citoyenneté et le développement 
locale citoyen”, a-t-il expliqué.
M. Benbraham a également 
estimé que la participation de 
la Société civile à la gestion et 
à la coordination de l’intérêt 
général constituait “un élément 
clé pour la bonne gouvernance, 

notamment au niveau local, à 
travers la participation à toutes les 
étapes du projet local y compris 
les mécanismes de contrôle dans 
la gestion des projets selon une 
approche participative”, tout 
en développant les “mécanisme 
de diagnostic, de suivi et 
d’évaluation” pour placer le 
citoyen au cœur du développement 
local et renforcer, ainsi, 
“l’instauration des fondements 
d’une société solidaire”.
Pour sa part, M. Rabhi a expliqué 

que cette rencontre “traduit 
l’importance extrême accordée 
par les pouvoirs publics, et à leur 
tête le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à la 
nécessité de créer des espaces 
réguliers dédiés au dialogue et à la 
concertation avec tous les acteurs 
de la société civile et à écouter 
leurs avis et propositions”, ainsi 
qu’à “la prise en charge des 
différentes préoccupations et 
les aspirations soulevées par ces 
derniers”.
A ce propos, le wali d’Alger a 
mis l’accent sur “l’importance de 
hisser la performance associative 
en vue d’une contribution 
distinguée de la société civile 
à embellir la wilaya d’Alger”, 
réitérant son engagement “à réunir 
toutes les conditions nécessaires 

pour faciliter les missions de ce 
Forum pour qu’il soit une pierre 
angulaire dans le développement 
local”.
Il a également mis en exergue 
la nécessité de cristalliser les 
résultats de ces rencontres 
en des “solutions contribuant 
efficacement à la résolution des 
problèmes et préoccupations des 
citoyens”, faisant savoir que cette 
rencontre sera suivie d’autres 
rencontres en cas de besoin, qui 
seront, à leur tour, couronnées 
de la sélection des membres “du 
Forum de la société civile pour 
le dialogue, la citoyenneté et  le 
développement local d’Alger”.
“Ce Forum est un espace 
permanant de l’action commune 
entre les services de la wilaya et 
l’ONSC”, a-t-il dit.
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L’Algérie a contribué à prêter main forte aux pays frères et 
amis affectés par les effets de la crise sanitaire

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé dans une allocution, 
jeudi à Bakou (Azerbaïdjan), 
lors de la réunion au Sommet du 
groupe de contact du Mouvement 
des Non-alignés (MNA), que 
l’Algérie avait contribué à prêter 
main forte aux pays frères et amis 
affectés par les effets de la crise 
sanitaire induite par la pandémie 
de Covid-19.
Dans son allocution, lue en son 
nom par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, 
le président de la République a 
indiqué que l’Algérie “n’a eu de 
cesse de prêter main forte aux 

pays frères et amis affectés par les 
effets de la crise sanitaire induite 
par la pandémie de Covid-19, 
et de plaider en faveur de la 
consécration du principe d’égalité 
d’accès aux vaccins, notamment 
au profit des pays en voie de 
développement”.
Dès le début de la crise sanitaire 
liée au Covid-19, l’Algérie “a 
plaidé en faveur de la consécration 
du principe d’égalité d’accès des 
pays aux vaccins, notamment les 
pays en voie de développement, 
quel que soit leur niveau de 
développement économique 
et technologique, afin de leur 
permettre de jouir de leur droit 
aux soins de santé adéquats et 

indispensables et d’atteindre 
les objectifs du développement 
durable”, a-t-il soutenu.
Outre la contribution financière 
apportée au Fonds des Nations 
unies pour la riposte à la 
Covid-19, l’Algérie “a appelé 
les institutions financières 
internationales à desserrer 
l’étau sur les pays en voie de 
développement, en adoptant une 
série d’initiatives qui prévoient, 
entre autres, leur désendettement 
et l’accompagnement de leurs 
politiques nationales post 
Covid-19”.
Les travaux de la réunion 
au Sommet du groupe de 
contact du MNA sur la reprise 

et la relance mondiale post 
Covid-19 se sont ouverts jeudi 
à Bakou (Azerbaïdjan), avec la 
participation du Premier ministre, 

M. Aïmene Benabderrahmane, 
en qualité de représentant du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.

Le Président de la République réaffirme l’attachement de 
l’Algérie aux principes et objectifs du MNA

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a réaffirmé dans son allocution 
à l’occasion de la réunion au 
Sommet du groupe de contact 
du Mouvement des non alignés 
(MNA), dont les travaux se 
tiennent à Bakou (Azerbaïdjan), 
l’attachement constant de 
l’Algérie aux principes et aux 
objectifs du MNA qui ont 
prouvé au fil des évènements 
ayant structuré les relations 
internationales leurs justesse et 
validité dans le contexte actuel.
Le Président Tebboune a appelé 
dans son allocution lue en son 
nom par le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane 
lors des travaux de cette 
réunion consacrée à la reprise 
post Covid-19, l’ensemble des 
pays membres à l’impératif de 
“renouveler leur engagement 
vis-à-vis du mouvement et 
de redoubler d’efforts pour 
redynamiser son rôle dans le 
rééquilibrage des relations 

internationales marquées par de 
nouveaux défis et enjeux”.
Le Président de la République 
a estimé, dans ce cadre, que 
“la conjoncture internationale 
actuelle place notre mouvement 
devant l’impératif d’assumer 
ses responsabilités à l’égard 
des défis auxquels font face 
nos pays, en tête desquels la 
multiplication des foyers de 
tension et des conflits régionaux 
et internationaux, les défis 
imposés par la course vers 
l’armement et l’aggravation 
des crises climatiques et 
sanitaires liées à la propagation 
des pandémies qui menacent 
aujourd’hui les vies de millions 
d’êtres humains à travers le 
monde”.
Evoquant les répercussions 
de la pandémie Covid-19, le 
Président Tebboune a rappelé 
que “nous avions tous prédit que 
la pandémie du Covid-19 n’était 
pas uniquement sanitaire, au 
regard des défis sans précédent 
qu’imposent ses incidences 

inédites sur tous les plans socio-
économiques et qui augurent 
de grands changements dans 
l’architecture des relations 
internationales que connait 
aujourd’hui le monde”.
“Cette conjoncture difficile nous 
oblige à mobiliser davantage 
d’efforts collectifs pour 
accélérer la cadence de la reprise 
post-pandémie et faire face à ses 
répercussions dangereuses”, a-t-
il affirmé, qualifiant la réunion 
de Bakou d’”étape concrète vers 
la réalisation de cette démarche 
collective, outre sa contribution 
à la consécration des objectifs et 
principes de notre mouvement 
et de notre volonté commune 
de construire un monde juste 
où règnent les valeurs du vivre-
ensemble en paix et l’esprit de 
solidarité et de développement 
durable dans la paix et la 
stabilité”.
Le Président Tebboune a 
expliqué, par ailleurs, que la 
stratégie préventive adoptée par 
les pouvoirs publics algériens 

pour faire face à la propagation 
du Coronavirus “a prouvé son 
efficacité durant les différentes 
phases de la pandémie” et 
permis “le renforcement de nos 
capacités de prévention et la 
consolidation de notre système 
de santé”.
Pour ce qui est de l’édification 
post-pandémie, “l’Etat algérien 
continue de prendre en charge les 
incidences socioéconomiques du 
Covid-19, notamment à travers 
des mesures de préservation du 

pouvoir d’achat des citoyens 
et de renforcement du système 
de protection sociale”, a-t-il 
souligné.
Le Chef de l’Etat a exprimé, à 
cet égard,  la pleine disposition 
de l’Algérie “à soutenir les 
initiatives tendant à renforcer la 
solidarité et l’entraide entre les 
pays du Mouvement en vue de 
l’édification post-pandémique, 
et d’accompagner les pays amis 
et frères dans leurs efforts pour 
sortir de cette crise”.

Le Président de la République d’Azerbaïdjan reçoit le 
Premier ministre Aïmene Benabderrahmane

Le Président de la 
République d’Azerbaïdjan, 
M. Ilham Aliyev a reçu, 

jeudi à Bakou, le Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, en 
marge de sa participation en qualité 
de représentant du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebbounbe, aux travaux de la 
réunion au Sommet du groupe de 
contact du Mouvement des non-
alignés (MNA) sur la reprise post 
Covid-19.
La rencontre a permis d’aborder 
l’état et les perspectives des 
relations bilatérales.
Le Président Aliyev a exprimé, à 
cet égard, “la volonté de son pays 
de renforcer et de redynamiser 

la coopération bilatérale dans 
divers domaines, notamment 
à la lumière des résultats des 
entretiens qui l’ont réuni, en 
marge de sa participation en tant 
qu’invité d’honneur au Sommet 
arabe abrité par l’Algérie le 
1er novembre dernier, avec le 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
Le Président Aliyev a chargé le 
Premier ministre de transmettre 
ses “salutations fraternelles au 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, ainsi 
que ses vifs remerciements et sa 
gratitude pour le rôle historique de 
l’Algérie dans la redynamisation 
du Mouvement des non-alignés 

et ses contributions continues 
à l’activation de son rôle sur la 
scène internationale pour défendre 
ses principes visant à établir un 
ordre international plus juste et 
plus équitable”.
De son côté, le Premier ministre 
a exprimé sa satisfaction quant 
au “dynamisme des relations 
bilatérales entre l’Algérie et 
l’Azerbaïdjan, grâce aux directives 
des dirigeants des deux pays, 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
son homologue azerbaïdjanais, 
M. Ilham Aliyev, qui a permis 
d’échanger de nombreuses 
visites de haut niveau entre les 
deux pays au cours de la période 

récente, et de convenir d’activer 
les mécanismes de coopération 
bilatérale et d’explorer toutes 
les opportunités de partenariat 
et de coopération entre les deux 
parties”.
A cette occasion, le Premier 
ministre a transmis au Président 

azerbaïdjanais les salutations du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et ses 
vœux de succès aux travaux du 
Sommet des non-alignés, tout en 
lui exprimant ses remerciements 
pour ses efforts louables durant sa 
présidence du MNA.
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aDHéSioN DeS aLGérieNS À L’étraNGer aU SYStÈme Na tioNaL De retraite : 

Ouverture du portail électronique à partir de lundi prochain

ramaDHaN:

Signature de conventions pour la vente de produits 
halieutique à des prix d’usine

Le portail électronique 
dédié à l’adhésion 
volontaire des 

membres de la communauté 
nationale à l’étranger au 
système national de retraite, 
sera ouvert à partir de lundi 
prochain, a indiqué, jeudi, 
un communiqué du ministère 
du Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale.
“Le ministère du Travail, de 

l’Emploi et de la Sécurité 
sociale informe les membres 
de la communauté nationale 
à l’étranger qui souhaitent 
adhérer volontairement au 
système national de retraite 
que le portail électronique 
dédié à cet effet sera ouvert 
à partir du 6 mars 2023 
via le lien suivant: https://
teledeclaration.cnas.dz”, 
précise le communiqué.

Cette mesure intervient 
en concrétisation de 
l’engagement numéro 51 du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
qui prévoit la protection de 
la communauté nationale 
à l’étranger et les émigrés 
et la promotion de leur 
participation au renouveau 
national, rappelle la même 
source.

Trois conventions ont 
été signées, samedi à 
Alger, entre la Chambre 

algérienne de pêche et 
d’aquaculture (CAPA) et deux 
conserveries de thon et une 
entreprise aquacole, visant à 
renforcer l’offre sur le marché 
de produits de transformation 
et d’aquaculture, au mois de 
ramadhan prochain, dans le 
cadre de l’opération de vente 
directe “du producteur au 
consommateur”.
Ces conventions ont 
été paraphées avec les 
conserveries CPC de Baba Ali, 
de Sarl Cogeat et l’entreprise 
aquacole, Boumerdes fish 
company, en marge de la 
cérémonie de mise en service 
d’un thonier de 35 mètres, 
présidées par les ministres de 
la Pêche et des Productions 
halieutiques, Hichem Sofiane 
Salaouatchi et le ministre des 
Transports, Kamel Beldjoud.
Selon les clauses de cette 
convention, les deux 

conserveries ainsi que 
l’entreprise aquacole devront 
assurer aux marchés de la 
Rahma, ouverts durant le 
mois de ramadhan, à l’échelle 
nationale, la daurade et divers 
produits de conserverie entre 
thon et sardines notamment, à 
des prix d’usine.
A cette occasion, M. 
Salaouatchi a rappelé 
l’expérience “réussie” de la 
vente directe de daurade et de 
tilapia, lancée en ramadhan 
dernier par la CAPA et qui avait 

permis aux consommateurs 
de se s’approvisionner en ces 
deux poissons d’aquaculture à 
des prix “abordables”.
“Les produits aquacoles se 
sont imposés sur le marché 
et sont sollicités par les 
consommateurs et cédés à des 
prix compétitifs”, souligne le 
ministre rappelant, dans ce 
sens, l’inauguration récente 
dans la wilaya de Skikda 
d’une ferme aquacole d’une 
capacité de production de 700 
tonnes de dorade royale/an.

Il a ajouté que cette année, 
le thon rouge, à l’instar de 
la daurade et le tilapia sera 
également vendu à des prix 
abordables “entre 800 et 1.200 
dinars”.
Selon lui, la réduction du 
réseau des mandataires 
dans la commercialisation 
des produits halieutiques a 
bénéficié aux consommateurs 
et professionnels de la pêche.
Par ailleurs, le ministre 
s’est longuement entretenu 
avec des pêcheurs et 
opérateurs du secteur qui 
ont abordé des soucis 
d’ordre socioprofessionnels 
notamment la mobilisation 
de cases de pêcheurs et s’est 
engagé à l’amélioration des 
conditions de travail dans ce 
secteur.
De son côté, le président 
de la Chambre de pêche et 
d’aquaculture de la wilaya de 
Tipaza Salah Kebbache, a salué 
la décision du président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune relative à la mise en 
œuvre du régime spécifique 
de protection sociale des 
professionnels de la pêche.
A rappeler qu’au cours 
de la dernière réunion du 
gouvernement, le ministre de 
la Pêche et des Productions 
halieutiques avait présenté 
une communication sur 
l’avancement dans l’exécution 
de la feuille de route relative 
à la mise en œuvre du régime 
spécifique de protection 
sociale des professionnels de 
la pêche.
La démarche vise 
l’amélioration des conditions 
de travail des professionnels 
de la pêche, notamment 
par la mise en place d’un 
dispositif de soutien au profit 
de certaines catégories de 
professionnels de la pêche ne 
disposant d’aucune source de 
revenus durant les périodes 
d’intempérie et de repos 
biologique des poissons.

apN:

Examen des amendements proposés au projet 
de loi sur l’exercice du droit syndical

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali a 

présidé, mercredi, une réunion du 
bureau de l’APN, lors de laquelle 
il a examiné les amendements 
proposés au projet de loi relatif à 
l’exercice du droit syndical et les a 
soumis à la commission spécialisée, 
a indiqué un communiqué de la 
chambre basse du parlement.
A l’entame de la réunion, les 
membres du bureau se sont félicités 
du “grand succès de la Réunion de 
l’appel du Sahel”, organisée par 
l’APN, les 26 et 27 février au Centre 
international de conférences (CIC) 
“Abdelatif-Rahal”, saluant ses 

résultats qui “montrent de nouveau 
la valeur ajoutée de la diplomatie 
parlementaire qui avance sur les pas 
de la diplomatie algérienne active et 
influente, sous la conduite éclairée 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
Après avoir examiné les 
amendements proposés au projet 
de loi relatif à l’exercice du droit 
syndical qui ont été soumis à la 
commission spécialisée, le bureau a 
modifié le calendrier des activités de 
l’APN pour la prochaine période, en 
programmant une séance plénière le 
samedi 04 mars 2023, consacrée à 
la poursuite du débat général dudit 
projet de loi et à la réponse du 

représentant du Gouvernement aux 
préoccupations des députés.
Une autre séance plénière a été 
également programmée le mardi 07 
mars 2023, consacrée au vote du 
projet de loi organique amendant 
et complétant la loi organique 
n 16-12 du 25 août 2016 fixant 
l’organisation et le fonctionnement 
de l’Assemblée populaire nationale 
(APN) et du Conseil de la nation 
ainsi que les relations fonctionnelles 
entre les chambres du parlement et 
du gouvernement, du projet de loi 
portant règlement budgétaire pour 
l’exercice 2020 et le projet de loi 
relatif à l’exercice du droit syndical.
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Octroi de 27 autorisations préalables d’importation de 
véhicules tous types et marques confondus

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a 
annoncé, jeudi, l’octroi 

de 27 licences préalables 
d’importation de véhicules, tous 
types et marques confondus.
Dans une déclaration à la 
presse, en marge d’une séance 
consacrée aux questions orales à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), le ministre a évoqué le 
dossier relatif à l’importation 
de véhicules, faisant état de 
“l’octroi de 27 autorisations 
(préalables) en faveur de 
plusieurs marques (véhicules, 
camions, bus et motocycles)”. Il a 

également annoncé le lancement 
de l’opération d’investissement 
(en matière d’infrastructures), 
ajoutant que des investisseurs 
avaient déposé des dossiers pour 
demander l’agrément final”.
“Nous avons donnés des 
instructions concernant 
l’accompagnement sur le terrain. 
Nous octroierons prochainement 
ces agréments. En mars, les 
véhicules accèderont au marché 
national”, a-t-il rassuré.
L’article 5 du décret exécutif 
fixant les conditions et les 
modalités d’exercice de l’activité 
de concessionnaire de véhicules 

neufs stipule que “l’investisseur 
postulant est soumis à l’obtention 
d’une autorisation préalable 
lui permettant d’accomplir les 
démarches pour la réalisation de 
son investissement. L’autorisation 
ne constitue pas une autorisation 
d’exercice effectif de l’activité”.
Selon l’article 7 du même texte “la 
durée de validité de l’autorisation 
préalable est fixée à douze (12) 
mois.
Des commissions de wilaya 
inspecteront les infrastructures 
pour vérifier leur conformité au 
cahier des charges avant l’octroi 
de l’agrément final.

Concernant l’usine “Fiat” 
relevant du Groupe Stellantis à 
Oran, le ministre a affirmé que les 

travaux “avancent à un rythme 
accéléré sous le suivi minutieux 
des autorités compétentes”.

Fiat eN aLGérie : 
 Le ministre de l’Industrie  révèle la date de 

commercialisation des véhicules

Jeudi dernier le 2 mars, le 
ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar, a fait 

une déclaration sur l’état 
d’avancement du projet de l’usine 
Fiat, filiale du groupe automobile 
multinational Stellantis, située 
dans la wilaya d’Oran. Selon 
M. Zaghdar, le projet progresse 
à un rythme soutenu grâce à la 
surveillance constante de leurs 
services et du wali d’Oran.
De plus, le ministre a avancé la 
date de commercialisation des 
premiers véhicules assemblés 
dans cette usine. Il a précisé que 
la charpente métallique de l’usine 

est en cours de construction et que 
les équipements devraient arriver 
d’ici fin mars ou début avril.
Date de commercialisation de la 
1ere voiture Fiat assemblée en 
Algérie
Le ministre de l’Industrie a 
déclaré que la première voiture 
Fiat assemblée en Algérie sera 
commercialisée à la fin de l’année, 
conformément à l’engagement 
de Stellantis. Il a également 
précisé que les véhicules seraient 
soumis à des tests de contrôle 
par les services des mines 
avant leur mise sur le marché 
national. Selon le ministre, la 

commercialisation des premières 
voitures Fiat assemblées à l’usine 
d’Oran débutera fin 2023.
Pour rappel, le ministère de 
l’Industrie algérien et le groupe « 
Stellantis » ont conclu un accord 
important le 13 octobre 2022, qui 
vise à développer les activités 
de construction automobile 
ainsi que les services de pièces 
détachées et d’après-vente 
pour la marque « Fiat ». Cette 
convention-cadre constitue une 
étape cruciale dans l’expansion 
de l’industrie automobile en 
Algérie, qui représente un secteur 
clé de l’économie nationale.

En vertu de cet accord, les 
parties conviennent de coopérer 
étroitement afin de promouvoir 
les activités de production de 

voitures de marque Fiat en 
Algérie, en mettant en place 
des processus de fabrication 
efficaces.

Poursuite du processus de relance de plusieurs 
entreprises industrielles en 2023

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar a affirmé, 
jeudi à Alger, que le 

processus de relance de plusieurs 
entreprises industrielles allait 
se poursuivre en 2023, ce qui 
permettra la création de plus de 
4900 emplois.
Lors d’une plénière consacrée 
aux questions orales à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), présidée par le vice-
président de l’Assemblée, Allal 
Bouthalja, en présence de la 
ministre des Relations avec 
le Parlement, Basma Azouar, 
et de nombre de membres du 
Gouvernement, M. Zaghdar a 
fait état du “recensement de 51 
établissements relevant du secteur 
industriel (à l’arrêt pour diverses 
raisons), dont 18 sont entrés 
effectivement en service en 2022, 
tandis que les 33 établissements 
restants n’ont toujours pas repris 
du service”.
C’est pourquoi “l’année 2023 
sera marquée par le lancement 
d’autres établissements dans 
certaines filières, ce qui permettra 
la création de plus de 4.900 

emplois, en plus du maintien de 
plus de 9000 emplois au sein des 
15 établissements confisqués (par 
jugement judiciaire)”.
En réponse à une question du 
député Zakaria Belkhir (MSP), 
au sujet des procédures engagées 
par le ministère pour relancer 
l’activité de l’usine d’eau 
minérale à Laghouat, le ministre a 
fait état d’un suivi de la situation 
des différents établissements 
industriels à l’arrêt, indiquant 
que plusieurs mesures avaient 
été prises en faveur de l’usine de 
Laghouat, en instruisant au groupe 
public “Agrodiv” de lever le 
capital de l’établissement pour en 
devenir l’actionnaire majoritaire, 
et en chargeant le liquidateur de 
convoquer l’Assemblée Générale 
dans les meilleurs délais.
“Il est inadmissible que le Trésor 
public prenne en charge les dettes 
des entreprises, à l’instar de celles 
des eaux minérales de Laghouat, 
qui s’élèvent à 97 millions Da, 
en présence d’un partenaire ou 
d’un actionnaire privé”, a-t-il 
souligné, insistant sur l’impératif 
de prendre les mesures juridiques 

pour ces cas.
Répondant à une question du 
député Hamza Hydra (Mouvement 
El-Binaa), sur la situation de la 
société de céramique “Ceramis” 
de Mostaganem, M. Zaghdar 
a expliqué que cette société 
avait été créée en 2002 dans 
le cadre d’un partenariat entre 
les secteurs public et privé et 
débuté son activité en 2007. 
Toutefois, les résultats réalisés 
n’étaient pas positifs compte 
tenu des difficultés financières et 
techniques dues à la vétusté du 
matériel, a-t-il ajouté.
Le groupe “Divindus” a tenté de 
relancer cette société en lançant 
les négociations avec le partenaire 
privé, mais qui n’ont pas abouti 

en raison de la situation financière 
difficile de la société, étant 
donné que le partenaire refusait 
d’apporter une aide financière.
Face à cette situation, le groupe 
“Divindus” a pris en charge 
le versement d’une partie des 
salaires des travailleurs et 
des différentes dépenses, en 
proposant l’acquisition des parts 
du partenaire privé, a précisé 
le ministre, affirmant que son 
secteur “déploiera davantage 
d’efforts pour relancer cette 
société en suggérant la recherche 
d’un partenaire qui contribue au 
renouvèlement du matériel et des 
machines de production”.
Recensement de 9600 demandes 
sur le foncier industriel suite à la 
promulgation de la nouvelle loi 
sur l’investissement
Le ministre a, par ailleurs, indiqué 
que suite à la promulgation de la 
nouvelle loi sur l’investissement, 
“environ 9600 demandes sur 
le foncier industriel ont été 
recensées, soit de nouveaux 
projets d’investissement”.
“Après parachèvement de 
l’élaboration des textes juridiques 

relatifs au foncier par le ministère 
des Finances, dans les jours 
à venir, une dynamique sera 
insufflée à la concrétisation des 
projets au niveau de toutes les 
wilayas”, a ajouté le ministre, 
affirmant l’accompagnement de 
son secteur ainsi que d’autres 
secteurs à ces projets, en 
concrétisation des instructions du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
1. Zaghdar a, dans le même 
contexte, souligné que “le secteur 
public a connu une dynamique 
en 2022, avec le développement 
de plus de 27% en termes de 
chiffre d’affaires. La valeur 
ajoutée a, quant à elle, connu un 
développement de plus de 11%. 
C’est dire que nous sommes sur 
la bonne voie”.
Il a également ajouté que “les 
rapports internationaux ont 
salué les efforts déployés par 
le Gouvernement”, soulignant 
que l’année 2023 serait celle 
de la création d’emplois et de 
la concrétisation de projets 
économiques sur tout le territoire 
national.
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aNNaBa / BeNmoSteF a BeNaoUDa

La polyclinique ‘’Benouba Belkacem’’ inaugurée
Dotée d’un service des urgences, elle exercera sept jours sur sept et 24 heures sur 24

aNNaBa / aDe

Perturbation dans la distribution d’eau potable à partir 
de lundi prochain pendant cinq (5) jours

Les responsables 
du secteur de la 
santé  ont travaillé 

d’arrache-pied ces dernières 
années, particulièrement au 
renforcement des structures 
sanitaires dans différentes 
localités, notamment 
celles à forte densité 
démo graphique, par la 
création, la rénovation 
et l'équipement de 
nombreuses polycliniques, 
tout en réservant quelques 
infrastructures  à la prise 
en charge des urgences 
médicales légères afin 
d'atténuer la saturation 
des grands établissements 
hospitaliers universitaires. 
En effet, le service des 
urgences médicales 7/7 de 
la clinique multiservices 
‘’Benouba Belkacem’’ 
implantée à la nouvelle ville 
‘’Benmostefa Benaouda’’ a 
été inauguré, mercredi 1er  
mars, par le wali d’Annaba, 
Djamel Eddine Berrimi. 

Etaient présents, ce jour-là, 
la wali déléguée  de ce pôle 
urbain  Wassila Bouchachi, 
le Directeur de la Santé et de 
la Population (DSP) et les 
autorités militaires. Cette 
structure médicale opérait, 

depuis sa mise en service, 
à des horaires de travail 
limités. Cependant, avec la 
réception de ce service, le 
chef de l’exécutif d’Annaba 
a imposé un rythme de 
travail soutenu, en mesure 

d’offrir une prise en charge 
réelle aux patients de la 
nouvelle ville. A noter, 
qu’il  reste beaucoup à faire 
dans ce secteur, malgré 
les efforts des autorités 
locales, notamment le volet 

sécuritaire. Ainsi, cette 
clinique sera opérationnelle 
sept jours sur sept, 24 
heures sur 24, apprend-on 
auprès de notre source. En 
outre, elle a été équipée 
d’une ambulance sanitaire, 
en attendant l’arrivée 
prochaine d’une seconde 
ambulance médicale dotée 
de matériel médical de 
pointe, précise-t-on de 
même source. A rappeler 
que lors d’une visite de 
travail et d’inspection, le 
wali d’Annaba avait donné 
des instructions pour la 
mise à niveau du secteur de 
la santé. Afin d’atteindre cet 
objectif, nous apprenons 
qu’un cadre de la santé 
ayant déjà occupé plusieurs 
postes à responsabilité, 
dont dernièrement DSP 
de la wilaya de Laghouat, 
a récemment été installé 
à la tête de ce secteur à 
Benaouda Benmostefa.

L’unité de l’Algérienne 
des eaux (ADE) 
a annoncé, avant- 

hier des perturbations 
dans l’alimentation en eau 
potable  pendant cinq (5) 
jours à partir du 06 mars 
prochain. La programmation 
de ces coupures d'eau pour 
une durée de cinq jours, à 
compter de lundi prochain, 
touchera les communes 
d'Annaba, Seraidi , El-
Bouni, Sidi Ammar, El 
Hadjar et la nouvelle ville 
Benmostefa Benaouda (Ex- 
Draa Errich). Les raisons 
de ces coupures résultent 
d’une panne survenue sur le 
canal principal de diamètre 
930 mm, de la localité de 
Chafia, et au lancement de 
travaux de réparation de 
plusieurs fuites dans le canal 
principal, alimentant la 
station d'épuration populaire 

du barrage de chafia, a-t-
on appris auprès de l’unité 
locale de l’Algérienne des 
eaux (ADE). Ce qui signifie 
que l'approvisionnement 
a été suspendu au niveau 
de la principale station de 
pompage de Melaha, qui 
alimente Annaba en eau 
potable à 90 %. Les mêmes 
responsables  ont également 
lancé des opérations de 
nettoyage des réservoirs, 
afin d'éliminer la poussière 
et les sédiments, car des 
tonnes de détritus ont été 
enlevées et des opérations 
de peinture et de stérilisation 
ont été effectuées, de sorte 
que l'eau potable atteigne 
les robinets de meilleure 
qualité et exempts de 
germes. Les travaux, selon 
la source, s'inscrivent 
également dans le cadre 
des mesures prises par 
l'institution pour préparer 
le mois sacré du ramadan, 

et par la même occasion 
améliorer le service public 
d'approvisionnement en 
eau potable. La direction 
a appelé les citoyens et 
habitants des communes 
susvisées à prendre toutes 
les précautions nécessaires 
tout au long de la période des 
travaux, et les a également 
rassurés de rendre compte 
de l'évolution des travaux 

jusqu'à ce que l’opération 
de distribution, selon 
les services de l’ADE, 
revienne progressivement 
à la normale à travers les 
quartiers et les communes 
suscitées. Le programme de 
distribution d’eau potable 
pourra être modifié, en 
fonction des conditions 
météorologiques. Par 
ailleurs, des citoyens se 

sont interrogés sur la 
période d'interruption 
qui est de cinq (5) jours, 
alors que ces dernières 
années, elle ne dépassait 
pas les trois (3) jours, On 
enregistre également durant 
cette période, la difficulté 
à transférer et filtrer l'eau 
des barrages d'Al-Tarf vers 
les stations de filtration et 
de pompage à Annaba, en 
raison du débit élevé de la 
turbidité des eaux, ce qui 
conduit à l'arrêt des stations 
d'épuration au niveau des 
stations de chabia. Notre 
source d’information 
affirme que 
La perturbation de la 
distribution de l’eau potable 
se poursuivra jusqu’à la 
réparation de cette panne, 
mettant l’accent sur la 
mobilisation de tous les 
moyens matériels et humains 
pour les interventions.

Sihem Ferdjallah

Sihem F / Imen.B



L’opération 
de curage 
d’avaloirs, lancée 

par les services de l’APC, 
se  poursuit au niveau de la 
wilaya. En effet, le secteur 
urbain 3  a entamé, cette 
action intensive de curage 
des avaloirs et bouches 
d’égout par la brigade de 
nuit,  vendredi dernier, 
au niveau de la cité 1028 
logements à la Plaine 
Ouest. Cette opération de 

grande envergure a visé, en 
premier lieu, les avaloirs 
qui ont été obstrués par 
toutes sortes de détritus 
(terre, pierres, sachets 
en plastique…). Notons 
que d’importants moyens 
humains et matériels ont été 
déployés par les autorités 
compétentes afin de mener 
à bien cette opération qui va 
toucher les quatre coins de 
la ville. Cette opération a été 
appréciée par les habitants 
de la ville.

C’est un phénomène qui 
ne cesse d’offusquer 
aussi bien les 

automobilistes que les habitants 
de la cité Didouche Mourad ( 
Ex-Lauriers roses). Une situation 
qui dure depuis près d’une année, 
depuis la réalisation des travaux 
de remplacement des buses 
d’évacuation des eaux usées. Des 
crevasses, nid-de-poule et autres 
fosses caractérisent l’état de ces 
chaussées, notamment devant 
la mosquée. Les habitants et les 
conducteurs de véhicules arrivent 
mal à supporter le calvaire que leur 
offre l’état de ces chaussées. Une 
dégénérescence perpétuellement 
mal vécue par ces derniers, qui ne 
savent plus à quel saint se vouer. 
Ce malaise s’explique par la 
présence de cratères, à l’intérieur 
de cette cité qui souffre d’une 
exécrable prise en charge, malgré 
les doléances et les requêtes 
envoyées à qui de droit, demeurées 
sans effet, hélas aucune prise 
en charge n’a été entamée. Une 
situation péniblement ressentie 

par les automobilistes qui, de peur 
d’endommager leurs véhicules, 
sont obligés de faire tout le temps 
des manœuvres  et des acrobaties, 
parfois dangereuses, afin 
d’éviter d’éventuels accidents. 
Les piétons et les habitants de 
cette cité  ne sont pas en reste 
puisqu’ils doivent subir, à la fois, 
les manœuvres des conducteurs 
de voitures et différents autres 
engins ainsi que les flaques d’eau, 

puisque le chemin que nous 
empruntons quotidiennement 
est dans un état déplorable. Une 
chaussée devenue impraticable 
et non carrossable.  La réfection 
du bitumage de cet axe routier est 
plus que jamais nécessaire, car 
celle-ci en devenant carrossable 
facilitera la tâche aux écoliers qui 
ont toutes les peines du monde 
pour se rendre et revenir de 
l’école.
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Sara Boueche

aNNaBa / SecteUr  UrBaiN 3

L’Opération de curage d’avaloirs et de bouches d’égout 
suit toujours son cours au niveau de la ville

aNNaBa / SociaL

Un dispositif nettement renforcé au profit des sans-abris 

aNNaBa / SecteUr UrBaiN 3

Les campagnes de curage 
d’avaloirs et des bouches 

d’égout se poursuivent

aNNaBa / réSeaU roUtier

Les habitants de la cité ‘’Didouche Mourad’’ 
( Ex-Lauriers Roses) dénoncent et réclament 

le bitumage de leurs chaussées

L’opération de 
curage d’avaloir 
continue  dans sa 

lancé au niveau de la wilaya 
organisé par les services 

de l’APC de la wilaya, en 
effet le secteur urbain 3  a 
entamé cette action intensive 
de curage des avaloirs et 
bouches d’égout par la 
brigade de nuit  vendredi 

dernier au niveau de la cité 
1028 logements à la plaine 
ouest. Cette opération de 
grande envergure a visé, en 
premier lieu, les avaloirs 
qui ont été obstrués par 

toutes sortes de détritus 
(terre, pierres, sachets 
en plastique…), puisque 
d’importants moyens 
humain et matériels ont été 
déployés par les autorités 

compétentes afin de mener 
à bien cette opération qui va 
toucher les quatre coins de 
la ville. Cette opération a été 
vraiment appréciée par les 
habitants de la ville.

Les sorties sur terrain au 
profit les personnes en 
difficulté et les sans-

abris, s’enchaînent les unes 
après les autres. Les éléments 
de l’APC d’Annaba et de la 
direction  des affaires sociales 
(DAS), assistées du croissant 
rouge, de l’association 
caritative ‘’El Ghofrane’’,  
de la direction de sûreté de 
wilaya, de la protection civile, 
ont mis les bouchées doubles 
ces derniers jours pour venir 
en aide et assister les sans-
abris. Les brigades constituées 
ont sillonné tous les endroits 
de la commune d’Annaba dans 
le but d’aider cette tranche 

marginalisée et souffrante, 
au niveau de la station des 
transports de Sidi Brahim, le 

cours de la révolution, l’avant-
port,  Souidani Boudjemaa, 
la cafétéria Echaab, le jardin 

et la gare ferroviaire, la 
mosquée Errahmen, ainsi 
que d’autre lieux. A cette 

occasion des repas chauds ont 
été   distribués aux personnes 
concernées et aux nombreux 
nécessiteux qui se trouvent 
dans le besoin. il s’agit d’une 
action caritative réalisée 
grâce à la contribution des 
bénévoles, et en collaboration 
avec les services de l’ordre 
public. Les initiateurs de 
cette action humanitaire et de 
bienfaisance ont sillonné tous 
les endroits sus-mentionnés 
et distribué  aux personnes 
sans domicile fixe (SDF), des 
couvertures y compris des 
colis pour les prémunir du 
froid. Il est annoncé que cette 
opération sera réalisée pendant  
toute la saison hivernale.

Imen.B

Sara.Y

Imen.B

Imen.B



Dimanche 05 Mars 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

A quelques jours 
du mois sacré de 
Ramadhan, les artères 

du centre-ville d’Annaba, ainsi 
que les principales communes 
de la wilaya, sont littéralement 
prises d’assaut par la gente 
féminine. Comme un invité 
cher et particulier, chaque 
famille se prépare à recevoir le 
mois de Ramadhan, prince des 
mois et toutes s’accordent à 
l’accueillir, dans les meilleures 
conditions possibles. Une 
véritable ruée est constatée sur 
les produits, dans les magasins 
et ceux étalés, à même le sol, 
par les vendeurs à la sauvette 
qui proposent des produits à 
des prix attractifs. Tout est 

raflé. En plus des épices, la 
tournée pour faire les emplettes 
du Ramadhan ne peut pas être 
complète sans un passage par 
les magasins spécialisés dans 
la vente des fruits secs. Ces 
achats s’accompagnent par 
un passage obligé vers les 
commerces de vaisselle, pris 
d’assaut, eux aussi. En effet, 
de véritables engouements  
créés à l’intérieur des locaux 
de vente des vaisselles, et des 
produits électroménagers. Pour 
accueillir ce mois sacré dans la 
propreté, c’est aussi l’occasion 
de changer de vaisselle, 
peindre la maison et faire 
une nouvelle décoration. Ces 
derniers jours les magasins de 
vente de vaisselles connaissent 

une affluence particulière.
Des troupes de femmes et de 
jeunes filles se rassemblent 
devant les étals ces 
commerces pour l’achat de 
panoplies d’objets. Assiettes, 
cocottes minutes, poêles, 
carafes, saladiers et moules,  à 
quelques jours avant le mois 
sacré de ramadan. Les familles 
se préparent  pour accueillir 
ce mois de jeûne qui apporte 
son lot de traditions. Les 
ménages annabis  privilégient 
à l’approche du mois de 
Ramadhan le grand nettoyage 
de leurs domiciles, l’achat 
de nouveaux rideaux, de la 
vaisselle, de l’électroménager 
et des produits alimentaires 
incontournables.

En effet, tout passe, huile, 
farine, semoule, couscous, 
tomate concentrée. Certains 
anticipent les achats pour avoir 
la paix au mois sacré et éviter 
les longues chaines devant 

les caisses et surtout éviter 
toute mauvaise surprise des 
augmentations sauvages des 
prix des produits de première 
nécessité à l’approche de ce 
mois sacré.

aNNaBa / préparatiFS DU moiS Sacré De ramaDHaN 

Bousculades et véritable ruée sur les produits alimentaires 
et articles ménagers

La fête internationale 
de la femme est 
l’occasion d’organiser 

des activités culturelle, 
artistiques, sportives et 
récréative en l’honneur de la 

femme. En effet, la journée 
du 08 Mars sera marqué dans 
les différentes localités de la 
wilaya d’Annaba comme à 
l’accoutumée par une tendance 
festive avec des activités 
riches et diversifiées prévues 

au programme à travers toute 
la wilaya, notamment sur les 
lieux de travail. Tables rondes, 
cadeaux à gogos, après-midi 
festive ont été également 
programmés au niveau des 
grands hôtels et restaurants 

uniquement à l’attention de 
la gente féminine, le temps 
d’oublier leurs soucis et 
d’entrevoir l’avenir avec 
optimisme. Cette journée sera 
consacrée à la célébration des 
sacrifices des femmes dans 

tous les domaines de la vie, la 
femme est devenue très active, 
elle a démontré ses capacités 
créatives. Le 8 mars sera 
consacré à ses réalisations et 
sa réussite.

aNNaBa / céLéBratioN 

Célébration du 8 Mars à Annaba : 
La femme à l’honneur dès mercredi prochain

Sara.Y

Imen B

Dans le cadre de leur 
mission et de leur 
travail de proximité, 

les services de la police    ont 
mené plusieurs opérations 
coup de poing au niveau 
de différents quartiers du 

centre-ville,  avec pour 
objectif  rassurer  le citoyen 
et donner un coup de balai 
dans les fourmilières  des 
dealers et autres associations 
de malfaiteurs et enfin 
de  resserrer l’étau sur 
les réseaux criminels 

qui menacent la sécurité 
d’autrui.  Ces opérations  se 
sont soldées par l’arrestation 
de  plusieurs  individus 
ayant commis divers délits 
dont la possession et le 
trafic de stupéfiants et de 
psychotropes et d’armes 

blanches prohibées, a indiqué 
notre source. Les éléments 
de la sûreté nationale 
ont également procédé à  
l’identification de  plus de 
50  personnes et ont contrôlé 
près de 100 véhicules  et  bus 
avons-nous constaté.

aNNaBa / SÛreté De WiLaYa 

La police intensifie les contrôles

Le coût du poulet connaît 
une augmentation 
remarquable, ces jours-

ci, à  Annaba, atteignant les 
450  dinars le kilogramme. 
Le poulet s’affiche jusqu’à 
450 DA/kg sur les étalages 
des boucheries. Selon des 
informations recueillies auprès 
des bouchers, qui tiennent 
des commerces à la ville des 
jujubes, cette augmentation 

est due à la forte demande. 
La volaille est censée être la “ 
viande “ des “ pauvres “, mais 
les commerçants véreux et 
sans scrupule n’ont n’en cure 
des moyens financiers des 
citoyens pour afficher “ leur “ 
mercuriale. Et c’est vraiment “ 
leur “ mercuriale car lorsqu’on 
se présente chez les grossistes, 
on constate que le prix affiché 
du poulet reste abordable, 
mais après le cheminement 

parcouru, le tarif est loin 
d’être à la portée des bourses 
moyennes. Au fond ce sont les 
simples citoyens qui paient la 
facture. Et ceux qui souffrent 
le plus ce sont ces citoyens 
aux revenus modestes pour ne 
pas dire les “ smicards “ et les 
retraités… Cette augmentation 
est incompréhensible.” 
Interrogé sur les auteurs de 
cette augmentation des tarifs, 
un autre marchand indiquera 

que “ce sont les intermédiaires 
qui nous fournissent le poulet 
qui ont augmenté les prix”. 
Les citoyens, quant à eux, 
subissent cette hausse des 
prix et encaissent.. Il n’y a 
pas un seul marché ou un 
seul épicier où les clients ne 
se plaignent de l’envolée des 
prix des produits alimentaires. 
Dans ce contexte, certains 
citoyens montent au créneau 
et appellent à boycotter ces 

produits pour exercer une 
pression sur les marchands et 
faire baisser les prix. Aussi, 
d’aucuns imaginent d’autres 
solutions pour s’offrir ce 
«produit devenu un luxe».

aNNaBa / viaNDe BLaNcHe 

Le poulet cédé à 450 DA/Kg
L’hémorragie des porte-monnaie s’aggrave

Sihem F

Sihem F



En Indonésie, au moins dix-sept morts dans l’incendie 
d’un dépôt de carburant

Biodiversité 
Une étape décisive pour le traité sur la haute mer

Vendredi, cinquante 
personnes au moins 
ont aussi été blessées 

dans l’incendie du site de 
Plumpang, propriété de la 
compagnie pétrolière nationale 
Pertamina, selon le monde fr.
Des habitants fouillaient, 
samedi 4 mars, les décombres 
calcinés de leurs maisons après 
l’incendie meurtrier d’un dépôt 
de carburant à Djakarta. Au 
moins dix-sept personnes, dont 
deux enfants, sont mortes et 
cinquante ont été blessées dans 
la catastrophe qui a conduit 
le gouvernement indonésien 
à demander l’ouverture d’une 
enquête.
« Cela a commencé avec une 
odeur très forte. Tellement forte 
qu’on pouvait difficilement 
respirer », a raconté à l’Agence 
France-Presse Swastono Aji, 
un témoin. « On était en train 
de partir quand nous avons 
soudainement entendu une 
explosion très forte. »
Le feu s’est déclaré vendredi 
soir au dépôt de Plumpang, 
propriété de la compagnie 
pétrolière nationale Pertamina, 
dans le nord de la capitale, 
Djakarta, selon les pompiers 
de la ville, qui ont transmis le 
bilan humain. De nombreux 
blessés ont subi de graves 

brûlures et des centaines 
d’autres personnes habitant 
près du dépôt ont dû être 
évacuées, ont-ils ajouté.
Des membres du 
gouvernement, dont le ministre 
responsable des entreprises 
possédées par l’Etat, Erick 
Thohir, ont demandé une 
enquête pour déterminer la 
cause de l’accident ainsi qu’un 
audit dans les infrastructures 
énergétiques du pays 
après plusieurs incendies 
ces dernières années. « 
J’ai ordonné à Pertamina 
d’enquêter immédiatement 
sur cette affaire et nous nous 
concentrons maintenant 

sur l’aide à la population. 
Il doit y avoir un contrôle 
opérationnel dans le futur », a 
écrit le ministre vendredi sur 
Instagram.
Deux incendies en 2009 et 
2014
« Après que nous avons 
eu plusieurs incendies 
(…) il est clair que nous 
devons contrôler toutes les 
installations pétrolières et les 
infrastructures, en particulier 
les réservoirs et les raffineries 
», a abondé samedi, sur la 
chaîne Metro TV, le président 
de la commission de l’énergie 
du Parlement, Sugeng 
Suparwoto.

En 2021, un immense incendie 
a eu lieu à la raffinerie de 
Balongan, également propriété 
de Pertamina, dans l’ouest de 
l’île de Java, l’une des plus 
grandes du pays. Des feux 
s’étaient déjà déclarés au dépôt 
de Plumpang en 2009 puis 
en 2014 – quarante maisons 
avaient été touchées cette 
année-là –, sans faire aucune 
victime.
Samedi matin, les maisons 
proches du lieu de l’incendie 
étaient éventrées et noircies. 
Plus loin, des rangées entières 
de voitures calcinées. Un 
enfant se tenait au milieu de la 
scène pendant que les secours 

évacuaient un corps dans un 
sac mortuaire. La veille au 
soir, des images télévisées 
ont montré des personnes en 
train de fuir en criant par des 
rues étroites et, derrière elles, 
de gigantesques flammes 
s’élevant vers le ciel.
L’armée et Pertamina ont 
affirmé qu’elles étaient en 
train d’enquêter sur la cause 
de la tragédie, qui n’est pas 
encore connue. Le chef des 
pompiers de Djakarta, Satriadi 
Gunawan, a cependant déclaré 
avoir reçu des informations 
préliminaires selon lesquelles 
un tuyau de l’installation avait 
éclaté.
L’approvisionnement 
en carburant n’a pas été 
interrompu, d’autres terminaux 
ayant pris le relais, a indiqué 
la directrice générale de 
Pertamina, Nicke Widyawati. 
Le gouverneur par intérim de 
Djakarta, Heru Budi Hartono, 
a assuré que le gouvernement 
paierait les soins des blessés, 
dont beaucoup étaient encore 
à l’hôpital samedi. La Croix-
Rouge du nord de Djakarta a 
rapporté que 342 personnes 
avaient été évacuées et qu’elle 
avait dressé quatre tentes pour 
accueillir les déplacés.

Samedi 4 mars, au 
matin, les membres 
de la conférence 

intergouvernementale étaient 
sur le point de se mettre 
d’accord autour d’un outil 
juridique pour la protection 
de la biodiversité et son 
exploitation durable dans les 
eaux internationales.
Certains n’y croyaient plus. 
Samedi 4 mars, au matin, 
au siège de l’Organisation 
des Nations unies 
(ONU), à New York, les 
membres de la conférence 
intergouvernementale 
semblaient enfin parvenus à 
se mettre d’accord : le traité 
international sur la haute mer 
était sur le point d’être adopté. 
« Je ne pense pas qu’une 
solution ne soit pas en vue 
», avait déclaré la présidente 
de la conférence, Rena Lee, 
quelques heures plus tôt. 
Trop de chapitres restaient 
ouverts pour que le texte soit 

formellement arrêté lors de 
cette session, il ne pourra être 
définitif qu’une fois traduit en 
six langues et passé au crible 
des juristes, mais sur le fond, 
il existe.
Après des années de 
préparation, des sessions 
entières de négociations 
laborieuses à débattre de 
la moindre virgule, et deux 
phases de discussions 
supplémentaires non prévues, 
l’ONU se dote ainsi d’un 
outil juridique contraignant 
consacré à la conservation 
de la biodiversité marine, 
mais aussi à son utilisation 
durable. Cette heureuse 
conclusion tombe à pic alors 
qu’en décembre 2022, à la 
COP15 pour la biodiversité 
de Montréal, 196 Etats ont 
promis de protéger au moins 
30 % de l’océan d’ici à 2030. 
Cet engagement serait vain 
sans la haute mer, cet espace 
gigantesque qui s’étend au-

delà des 200 milles marins 
(370 kilomètres des côtes) 
– soit près de la moitié de 
la superficie du globe, qui 
manquait jusqu’à présent d’un 
cadre pour y créer des aires 
marines protégées (AMP).
La haute mer constitue bel 
et bien un enjeu commun 
universel, ont concédé les 
juristes et diplomates engagés 
dans ce long processus. 
Pourtant, la préservation de 
son environnement n’est pas 
l’unique objet du nouveau 
traité. Tirer parti de la « Zone 
», comme disent les experts, 
est son pendant, tout aussi 
important. Il importe donc 
de mettre en place « un ordre 
économique international 
juste et équitable dans 
lequel il serait tenu compte 
des intérêts et besoins de 
l’humanité tout entière », et 
en particulier, de ceux des 
Etats en développement.
Un « matériel génétique » 

convoité
Au fil des discussions, les 
négociateurs se sont focalisés 
sur les règles de partage 
des bénéfices attendus des 
nouvelles ressources vivantes 
présentes dans l’océan, dès 
lors qu’elles se trouvent hors 
des eaux sous juridictions 
nationales. Cela concerne, 
précise le traité, tout« matériel 
génétique d’origine végétale, 
animale, microbienne » : 
enzymes, bactéries, virus et 

toutes molécules connues et 
surtout restant à découvrir 
qui intéressent des secteurs 
comme la médecine, la chimie, 
la cosmétique notamment. 
Ils ont aussi travaillé sur 
le transfert de savoirs et 
de techniques marines à 
destination des pays moins 
développés, et enfin sur la 
nécessité d’instituer des études 
d’impact environnementales 
pour accompagner certains 
chantiers.

Dimanche 05 Mars 2023
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Les pays arabes jouent un rôle essentiel dans la lutte contre 
le changement climatique, selon John Kerry

Les exécutions, nouvelle tactique de l’Iran pour réprimer 
les minorités ethniques, avertit Amnesty 

Le joueur du PSG et du Maroc Achraf Hakimi mis 
en examen pour viol

CHICAGO: John Kerry, 
l’envoyé spécial du président 
américain pour le climat, 
a déclaré vendredi que les 
menaces environnementales 
liées au changement climatique 
et aux océans de la planète 
persistent, mais il a salué 
le travail accompli par les 
Nations unies pour y faire face 
et le soutien qu’elles reçoivent 
des pays du Moyen-Orient, 
notamment l’Arabie saoudite, 
les Émirats arabes unis, le 
Koweït et le Bahreïn.
Depuis 1995, les Nations unies 
organisent chaque année une 
conférence sur le changement 

climatique, également appelée 
COP (Conférence des Parties 
sur le changement climatique) 
afin d’aborder les questions 

environnementales. Quatre de 
ces réunions ont eu lieu dans le 
monde arabe: COP7 et COP22 
à Marrakech, au Maroc, en 

2001 et 2016; COP18 à Doha, 
au Qatar, en 2012; et COP27 à 
Charm al-Cheikh, en Égypte, 
en 2022.
Cette année, la COP28 se 
tiendra du 30 novembre au 12 
décembre à Dubaï, a indiqué 
Kerry, qui a salué le soutien 
important que les Nations unies 
ont reçu des pays producteurs 
de pétrole de la région du 
Golfe, notamment l’Arabie 
saoudite et les Émirats arabes 
unis.
«L’année dernière, les Émirats 
arabes unis ont organisé la toute 
première conférence régionale 
sur le climat et les problèmes 

liés aux combustibles fossiles 
à laquelle 11 pays de la 
région ont participé», a-t-il 
mentionné.
Kerry a ajouté: «Il en est 
ressorti une déclaration 
commune très prospective 
et très forte sur la nécessité 
de maintenir la hausse de la 
température mondiale à 1,5 
degré Celsius par rapport 
aux niveaux préindustriels, 
sur la nécessité de réduire les 
émissions et de faire ce qu’il 
faut d’ici à 2030, car si l’on 
n’en fait pas assez d’ici à 2030, 
on ne pourra pas atteindre le 
niveau zéro d’ici à 2050.»

Dans un rapport 
publié aux côtés 
de l’organisation 

iranienne de défense 
des droits de l’homme, 
le Centre Abdorrahman 
Boroumand, Amnesty 
a déclaré que le régime 
avait tué 14 Kurdes, 13 
Baloutches et un Arabe 
d’Ahwaz parmi les 94 
personnes exécutées depuis 
le début de l’année et en 
avait condamné beaucoup 
d’autres à mort après des 
« procès grossièrement 

injustes ».
Roya Boroumand, 
directrice générale du 
Centre Abdorrahman 
Boroumand, a déclaré : « 
Les autorités iraniennes 
procèdent à des exécutions 
à une échelle effrayante. 
Leurs actions constituent 
une atteinte au droit à la vie 
et une tentative honteuse, 
non seulement d’opprimer 
davantage les minorités 
ethniques, mais aussi de 
répandre la crainte que 
toute opposition aura des 

conséquences violentes, 
que ce soit dans la rue ou à 
la potence.
Les exécutions – dont 
beaucoup se sont déroulées 
en secret selon Amnesty – 
sont en violation du droit 
international et résultent 
des manifestations de 
masse qui se déroulent 
en Iran depuis septembre 
2022, suite au décès, 
des mains de l’armée du 
pays, de Mahsa Amini, 
une femme kurde. Elle a 
été tuée par la police des 

mœurs pour avoir mal 
porté son voile. 
Amnesty a déclaré qu’un 
arabe d’Ahwaz, Hassan 
Abyat, a été exécuté le 20 
février à Khuzesta. Deux 
jours plus tard, un Kurde 
nommé Arash (Sarkawt) 
Ahmadi a été exécuté 
à Kermanshah. Afin 
d’obtenir des aveux – qui 
ont ensuite été diffusés à 
la télévision de l’État –, 
les deux hommes ont été 
torturés par le régime.  
Selon un témoin à 

Amnesty, Abyat avait été 
attaché à un lit puis battu et 
électrocuté après avoir été 
accusé d’avoir participé à 
la mort d’un membre de 
la milice Basij en 2011. 
Ahmadi, quant à lui, a été 
torturé par des membres du 
Corps des gardiens de la 
révolution islamique pour 
des liens présumés avec un 
groupe irano-kurde. Aucun 
des deux hommes n’a eu 
le droit de voir sa famille 
avant l’exécution.

Le défenseur marocain 
du Paris Saint-Germain 
Achraf Hakimi a été 

mis en examen jeudi pour 
viol, a indiqué vendredi le 
parquet de Nanterre contacté 
par l’AFP.
Le joueur du PSG, 24 ans, 
a été entendu jeudi par les 
enquêteurs de la Sûreté 
territoriale des Hauts-de-
Seine, puis mis en examen 
par un juge d’instruction et 
placé sous contrôle judiciaire. 
Vendredi, le joueur était 
présent à l’entraînement 
du PSG, a constaté une 
journaliste de l’AFP. Contacté, 
le club a refusé de commenter 
immédiatement.
Une femme, également âgée 
de 24 ans, l’accuse de l’avoir 
violée samedi dernier chez lui 
à Boulogne-Billancourt, en 
banlieue ouest de Paris.

Son contrôle judiciaire lui 
interdit d’entrer en contact 
avec la jeune femme, a précisé 
le parquet. Il est toutefois 
autorisé à quitter le territoire 
français.
L’enquête préliminaire 
ouverte lundi par le parquet de 
Nanterre est désormais confiée 
à un juge d’instruction.
Contactée par l’AFP, l’avocate 
du joueur, Me Fanny Colin, 
n’était pas joignable dans 
l’immédiat. Mardi, elle avait 
assuré au Parisien que les 
accusations étaient “fausses” 
et que M. Hakimi, “serein”, 
se tenait “à la disposition de 
la justice”.
De son côté, la jeune femme a 
été entendue mercredi par les 
enquêteurs, ont indiqué des 
sources proches du dossier.
“On prend acte de la mise 
en examen”, a réagi auprès 

de l’AFP l’avocate de la 
victime, Me Rachel Flore 
Pardo. “Ma cliente maintient 
toutes ses déclarations. Elle 
a fait le choix de s’exprimer 
exclusivement à la justice et 
ne souhaite pas médiatiser 
l’affaire, notamment pour 
préserver sa sécurité”, a-t-elle 
poursuivi.
La jeune femme s’était 
d’abord rendue dimanche 
dans un commissariat du Val-
de-Marne, où elle a déclaré 
avoir été violée, sans porter 
plainte.
Selon une source policière, 
elle a alors raconté avoir fait 
connaissance avec Achraf 
Hakimi en janvier sur le réseau 
social Instagram et s’être 
rendue samedi chez lui dans 
un VTC (voiture de transport 
avec chauffeur) commandé 
par le joueur.

Achraf Hakimi est arrivé au 
PSG en 2021, en provenance 
de l’Inter Milan. Considéré 
comme l’un des meilleurs 
arrières droits du monde, il 
a fait partie de l’équipe-type 
de l’année 2022 désignée par 
la Fédération internationale 

(Fifa) et révélée lundi à Paris.
Le joueur avait d’ailleurs 
participé à la soirée de gala 
organisée par la Fifa lundi 
à la Salle Pleyel, quelques 
heures après la révélation sur 
l’ouverture de l’enquête le 
visant pour viol.
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Le CR Belouizdad, leader e CR Belouizdad, leader 
incontesté de la Ligue 1 incontesté de la Ligue 1 
Mobilis, a pris un peu Mobilis, a pris un peu 

plus le large, en ramenant jeudi plus le large, en ramenant jeudi 
une importante victoire de son une importante victoire de son 
déplacement chez la lanterne-déplacement chez la lanterne-
rouge, le Hilal Chelghoum rouge, le Hilal Chelghoum 
Laïd (0-1), en match comptant Laïd (0-1), en match comptant 
pour la mise à jour de la 16e pour la mise à jour de la 16e 
journée, ayant vu la JS Kabylie journée, ayant vu la JS Kabylie 
concéder deux précieux points concéder deux précieux points 
dans sa course au maintien, dans sa course au maintien, 
après son nul vierge à domicile après son nul vierge à domicile 
contre un adversaire direct contre un adversaire direct 
l’ASO Chlef (0-0).l’ASO Chlef (0-0).
Les Rouge et Blanc n’ont eu Les Rouge et Blanc n’ont eu 
besoin que de six minutes besoin que de six minutes 
pour enfoncer la lanterne-pour enfoncer la lanterne-
rouge, grâce à Haddad, rouge, grâce à Haddad, 
auteur de l’ unique but dans auteur de l’unique but dans 
ce duel des extrêmes, et qui ce duel des extrêmes, et qui 
permet au Chabab de prendre permet au Chabab de prendre 
neuf longueurs d’avance sur neuf longueurs d’avance sur 
son premier poursuivant au son premier poursuivant au 
classement général, le CS classement général, le CS 
Constantine, tout en ayant un Constantine, tout en ayant un 
match en moins par rapport à match en moins par rapport à 
ce dernier.ce dernier.

De son côté, et après cet De son côté, et après cet 
énième échec à domicile, le énième échec à domicile, le 
Hilal de Chelghoum Laïd reste Hilal de Chelghoum Laïd reste 
bon dernier, avec seulement bon dernier, avec seulement 
deux unités au compteur, alors deux unités au compteur, alors 
que la JSK, qui le précède au que la JSK, qui le précède au 
classement (avant-dernière/13 classement (avant-dernière/13 
pts) n’est pas mieux lotie, pts) n’est pas mieux lotie, 
surtout après son nul vendredi surtout après son nul vendredi 
à domicile  contre l’ASO Chlef à domicile  contre l’ASO Chlef 
(0-0).(0-0).
Une bien mauvaise affaire Une bien mauvaise affaire 
pour les Canaris contre pour les Canaris contre 
un adversaire direct pour un adversaire direct pour 
le maintien (13e/21 pts), le maintien (13e/21 pts), 
manquant ainsi une excellente manquant ainsi une excellente 
opportunité de sortir la tête de opportunité de sortir la tête de 
l’ eau.l’eau.
Pour leur part, l ’USM Alger Pour leur part, l’USM Alger 
et le MC El Bayadh se sont et le MC El Bayadh se sont 
contentés d’un nul vierge (0-contentés d’un nul vierge (0-
0), et ce résultat n’arrange 0), et ce résultat n’arrange 
aucune des deux équipes, car aucune des deux équipes, car 
elles restent scotchées à leurs elles restent scotchées à leurs 
classements respectifs initiaux.classements respectifs initiaux.
En effet, les Rouge et Noir En effet, les Rouge et Noir 
restent 6es avec 26 points, alors restent 6es avec 26 points, alors 
que le MCEB est neuvième, ex que le MCEB est neuvième, ex 

aequo avec l’US Biskra et le aequo avec l’US Biskra et le 
NC Magra, avec 23 unités pour NC Magra, avec 23 unités pour 
chaque club.chaque club.
A noter que l’USMA a terminé A noter que l’USMA a terminé 
la match à dix contre onze, la match à dix contre onze, 
après l’ expulsion de Taher après l’expulsion de Taher 
Benkhalifa, survenue à la Benkhalifa, survenue à la 

90’+2, après avoir écopé d’un 90’+2, après avoir écopé d’un 
deuxième carton jaune.deuxième carton jaune.
Les autres matchs de cette 16e Les autres matchs de cette 16e 
journée s’étaient joués les 10 journée s’étaient joués les 10 
et 12 février dernier, alors que et 12 février dernier, alors que 
les duels HB Chelghoum Laïd - les duels HB Chelghoum Laïd - 
CR Belouizdad, MC El Bayadh CR Belouizdad, MC El Bayadh 

- USM Alger et JS Kabylie - - USM Alger et JS Kabylie - 
ASO Chlef, ont été reportés à ASO Chlef, ont été reportés à 
ce début du mois de mars, en ce début du mois de mars, en 
raison de la participation du raison de la participation du 
Chabab, des Rouge et Noir et Chabab, des Rouge et Noir et 
des Canaris aux différentes des Canaris aux différentes 
joutes continentales.joutes continentales.

LiGUe 1 moBiLiS :
Le CRB s’envole en tête, la JSK s’enlise dans les abysses
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arSeNaL-BoUrNemoUtH (3-2) :
Menés 2-0, les Gunners l’emportent sur le fil

Houria Belhamri a été ouria Belhamri a été 
élue nouvelle présidente élue nouvelle présidente 
de la Fédération de la Fédération 

algérienne des associations algérienne des associations 
d’Aviron et de Canoë-Kayak d’Aviron et de Canoë-Kayak 
(FASACK), lors de l’assemblée (FASACK), lors de l’assemblée 
générale élective (AGE) tenue générale élective (AGE) tenue 
samedi au siège du Comité samedi au siège du Comité 
olympique et sportif algérien olympique et sportif algérien 
(COA) à Ben Aknoun (Alger).(COA) à Ben Aknoun (Alger).
Les travaux de l’AGE ont été Les travaux de l’AGE ont été 
marqués par la présence de 14 marqués par la présence de 14 
membres sur 25 que compte membres sur 25 que compte 
l’assemblée générale de la l’assemblée générale de la 
FASACK, dont 11 membres FASACK, dont 11 membres 
disposant du droit de vote ainsi disposant du droit de vote ainsi 
qu’un représentant du ministère qu’un représentant du ministère 
de la Jeunesse et des Sports de la Jeunesse et des Sports 
(MJS).(MJS).
Belhamri, première femme à Belhamri, première femme à 
diriger la Fédération algérienne diriger la Fédération algérienne 
des associations d’aviron et de des associations d’aviron et de 
canoë-kayak, a obtenu neuf canoë-kayak, a obtenu neuf 

voix pour et deux voix contre.voix pour et deux voix contre.
La nouvelle présidente a La nouvelle présidente a 
remercié tous les membres qui remercié tous les membres qui 
lui ont accordé la confiance lui ont accordé la confiance 
nécessaire pour assumer cette nécessaire pour assumer cette 
responsabilité.responsabilité.
«C’est très agréable d’avoir «C’est très agréable d’avoir 
l’honneur d’être la première l’honneur d’être la première 
femme à la tête de la Fédération femme à la tête de la Fédération 
algérienne des associations algérienne des associations 
d’aviron et de canoë-kayak», a d’aviron et de canoë-kayak», a 
dit Belhamri, tout en confirmant dit Belhamri, tout en confirmant 
qu’elle ‘ ’ travaillera dur’’ pour qu’elle ‘’travaillera dur’’ pour 
faire avancer la discipline, en se faire avancer la discipline, en se 
concentrant sur ‘ ’ la formation concentrant sur ‘’la formation 
de jeunes talents, qui sont de jeunes talents, qui sont 
considérés comme le réservoir considérés comme le réservoir 
du sport algérien à l’avenir».du sport algérien à l’avenir».
Elle a également souligné que Elle a également souligné que 
«l’aviron et le canoë sont des «l’aviron et le canoë sont des 
sports qui nécessitent un budget sports qui nécessitent un budget 
important, compte tenu des prix important, compte tenu des prix 
élevés des bateaux utilisés par élevés des bateaux utilisés par 

les athlètes, et que le soutien les athlètes, et que le soutien 
apporté par la tutelle ne couvre apporté par la tutelle ne couvre 
pas les besoins de l’ instance pas les besoins de l’instance 
fédérale et les clubs».fédérale et les clubs».
«Nous devons en tant que «Nous devons en tant que 
famille travailler ensemble pour famille travailler ensemble pour 
donner une forte impulsion à donner une forte impulsion à 
notre sport, compte tenu de la notre sport, compte tenu de la 
disponibilité des plans d’eau, disponibilité des plans d’eau, 
dont les barrages. Avec le dont les barrages. Avec le 
manque de moyens financiers, manque de moyens financiers, 
nous devons conclure des nous devons conclure des 
conventions de coopération conventions de coopération 
avec diverses sociétés privées avec diverses sociétés privées 
ou publiques», a-t-elle souligné.ou publiques», a-t-elle souligné.
De son côté, Belabed Noufel, De son côté, Belabed Noufel, 
président de la commission président de la commission 
des candidatures et membre des candidatures et membre 
du bureau exécutif, a confirmé du bureau exécutif, a confirmé 
que deux dossiers pour le poste que deux dossiers pour le poste 
de président ont été rejetés. de président ont été rejetés. 
Le dossier de Sid Ali Ouargla Le dossier de Sid Ali Ouargla 
(Ligue d’Annaba) a été jugé (Ligue d’Annaba) a été jugé 

incomplet, alors que le secrétaire incomplet, alors que le secrétaire 
général de la FASACK, Hamdi général de la FASACK, Hamdi 
Outaident, n’a pas le droit de Outaident, n’a pas le droit de 
se présenter, conformément au se présenter, conformément au 
règlement intérieur.règlement intérieur.
Il a également indiqué que Il a également indiqué que 
compte tenu de la démission compte tenu de la démission 
de trois membres du bureau de trois membres du bureau 
exécutif, la FASACK continuera exécutif, la FASACK continuera 

d’activer avec cinq membres, d’activer avec cinq membres, 
après que le refus de certains de après que le refus de certains de 
se présenter à ces postes.se présenter à ces postes.
 Le président démissionnaire  Le président démissionnaire 
Chaouki Dries, rappelle-t-on, Chaouki Dries, rappelle-t-on, 
avait justifié son retrait des avait justifié son retrait des 
affaires administratives de la affaires administratives de la 
FASACK par «des raisons FASACK par «des raisons 
personnelles contraignantes».personnelles contraignantes».

FéDératioN aLGérieNNe DeS SociétéS D’aviroN 
et De caNoË KaYaK :

Houria Belhamri élue nouvelle présidente

Scénario incroyable à cénario incroyable à 
l’Emirates. Mené 2-0, l’Emirates. Mené 2-0, 
Arsenal l’a emporté Arsenal l’a emporté 

3-2 au bout du bout du temps 3-2 au bout du bout du temps 
additionnel.additionnel.
Ce samedi 4 mars 2023, Ce samedi 4 mars 2023, 
Arsenal recevait Bournemouth Arsenal recevait Bournemouth 
à l’occasion de la 26e journée à l’occasion de la 26e journée 
de Premier League. Favoris, les de Premier League. Favoris, les 
Gunners ont pourtant souffert Gunners ont pourtant souffert 
pour s’ imposer, la faute à une pour s’imposer, la faute à une 
entame de match ratée.entame de match ratée.

Arsenal piégé par Arsenal piégé par 
BournemouthBournemouth

Une entame complétement Une entame complétement 
ratée car les Cherries n’ont mis ratée car les Cherries n’ont mis 
que neuf secondes pour trouver que neuf secondes pour trouver 
le chemin des filets d’Arsenal, le chemin des filets d’Arsenal, 
par l’ intermédiaire de Philip par l’intermédiaire de Philip 
Billing.Billing.
Un but quasiment historique Un but quasiment historique 
puisque c’est le deuxième puisque c’est le deuxième 
plus rapide de l’histoire de la plus rapide de l’histoire de la 
Premier League !Premier League !
Bournemouth a ensuite ajouté Bournemouth a ensuite ajouté 
un deuxième but par Marcos un deuxième but par Marcos 
Senesi (57e) qui profitait Senesi (57e) qui profitait 

de l’apathie de la défense de l’apathie de la défense 
londonienne sur un corner pour londonienne sur un corner pour 
placer une tête rageuse.placer une tête rageuse.

L’incroyable force mentale L’incroyable force mentale 
d’Arsenald’Arsenal

Mené 2-0 devant son public, Mené 2-0 devant son public, 
Arsenal se devait de réagir. Arsenal se devait de réagir. 
Thomas Partey ne laissait pas Thomas Partey ne laissait pas 
le temps à ses coéquipiers de le temps à ses coéquipiers de 
gamberger puisqu’ il réduisait gamberger puisqu’il réduisait 
l’ écart à la 62e minute.l’écart à la 62e minute.
Ben White ramenait ensuite Ben White ramenait ensuite 
les deux équipes à égalité en les deux équipes à égalité en 
marquant son tout premier but marquant son tout premier but 
pour Arsenal (70e).pour Arsenal (70e).
En moins d’un quart d’heure, En moins d’un quart d’heure, 
Arsenal était revenu dans Arsenal était revenu dans 
le match et les Gunners, le match et les Gunners, 
galvanisés, poussaient pour galvanisés, poussaient pour 
inscrire le but de la victoire.inscrire le but de la victoire.
Multipliant les offensives, ce Multipliant les offensives, ce 
but victorieux arrivait à la toute but victorieux arrivait à la toute 
fin du temps additionnel : on fin du temps additionnel : on 
jouait la 90+7e quand Reiss jouait la 90+7e quand Reiss 
Nelson, à l’ issue d’un énième Nelson, à l’issue d’un énième 
corner, expédiait une superbe corner, expédiait une superbe 
reprise de volée au fond des reprise de volée au fond des 

filets, faisant chavirer de filets, faisant chavirer de 
bonheur l’Emirates.bonheur l’Emirates.
Arsenal conserve son avance Arsenal conserve son avance 

sur Citysur City
Avec cette victoire, la quatrième Avec cette victoire, la quatrième 
de suite en Premier League, de suite en Premier League, 
Arsenal reste plus que jamais Arsenal reste plus que jamais 

le leader du classement. Les le leader du classement. Les 
Gunners comptent 63 points Gunners comptent 63 points 
et gardent leurs cinq points et gardent leurs cinq points 
d’avance sur Manchester City, d’avance sur Manchester City, 
victorieux en début d’après-victorieux en début d’après-
midi de Newcastle 2-0.midi de Newcastle 2-0.
Lors de la prochaine journée, Lors de la prochaine journée, 

Arsenal se rendra à Craven Arsenal se rendra à Craven 
Cottage pour défier Fulham à Cottage pour défier Fulham à 
l’occasion d’un des nombreux l’occasion d’un des nombreux 
derbies londoniens de la saison. derbies londoniens de la saison. 
De son côté, Manchester City De son côté, Manchester City 
se rendra à Londres pour se rendra à Londres pour 
affronter Crystal Palace.affronter Crystal Palace.

La Confédération africaine a Confédération africaine 
de football a désigné un de football a désigné un 
trio arbitral de la RD trio arbitral de la RD 

Congo sous la conduite de Jean Congo sous la conduite de Jean 
Jacques Ndala Ngombo pour Jacques Ndala Ngombo pour 
diriger le match CR Belouizdad diriger le match CR Belouizdad 
- El Merrikh du Soudan prévu - El Merrikh du Soudan prévu 
mardi prochain à 20h00 au stade mardi prochain à 20h00 au stade 
du 19 mai 56 d’Annaba pour le du 19 mai 56 d’Annaba pour le 
compte de la quatrième journée compte de la quatrième journée 

du groupe 4 de la Ligue des du groupe 4 de la Ligue des 
champions.champions.
Le directeur de jeu Jean Jacques Le directeur de jeu Jean Jacques 
Ndala Ngombo sera assisté de Ndala Ngombo sera assisté de 
ses deux compatriotes: Kabene ses deux compatriotes: Kabene 
Oliver (1er assistant) et Sabutu Oliver (1er assistant) et Sabutu 
Nabina (2e assistant).Nabina (2e assistant).
L’arbitre central Ngombo avait L’arbitre central Ngombo avait 
déjà dirigé des matchs du  CR déjà dirigé des matchs du  CR 
Belouizdad dont le dernier en Belouizdad dont le dernier en 

date contre l’ES Tunis (2-0) en date contre l’ES Tunis (2-0) en 
quarts de finale de la Ligue des quarts de finale de la Ligue des 
champions de la CAF saison champions de la CAF saison 
2020-2021, disputé au stade du 2020-2021, disputé au stade du 
5 juillet (Alger).5 juillet (Alger).
Le match aller El-Merrikh- CR Le match aller El-Merrikh- CR 
Belouizdad (1-0) s’est déroulé Belouizdad (1-0) s’est déroulé 
le 24 févier dernier au stade de le 24 févier dernier au stade de 
Benghazi (Libye).Benghazi (Libye).
A l’ issue de la 3e journée, le A l’issue de la 3e journée, le 

représentant Algérien occupe représentant Algérien occupe 
la troisième place du groupe D la troisième place du groupe D 
avec 3 points, devancé par l’ES avec 3 points, devancé par l’ES 
Tunis qui trône en tête (9 pts).Tunis qui trône en tête (9 pts).
El-Merrikh avec quatre unités El-Merrikh avec quatre unités 
est deuxième. Le Zamalek du est deuxième. Le Zamalek du 
Caire ferme la marche (1 pt).Caire ferme la marche (1 pt).
Les deux premiers du groupe Les deux premiers du groupe 
se qualifient pour les quarts de se qualifient pour les quarts de 
finale.finale.

LiGUe DeS cHampioNS :
Des arbitres congolais pour CRB- El Merrikh

LeipZiG :
Christopher Nkunku, victime d’une déchirure 

musculaire, est incertain pour Manchester City

L’L’ attaquant français de attaquant français de 
Leipzig Christopher Leipzig Christopher 
Nkunku, tout juste de Nkunku, tout juste de 

retour de blessure, souffre d’une retour de blessure, souffre d’une 
« légère déchirure musculaire » « légère déchirure musculaire » 
contractée vendredi soir contre contractée vendredi soir contre 
Dortmund, a annoncé le club Dortmund, a annoncé le club 
de l’est de l’Allemagne samedi, de l’est de l’Allemagne samedi, 
et est incertain pour affronter et est incertain pour affronter 
Manchester City dans dix jours.Manchester City dans dix jours.
Vendredi soir au Vendredi soir au 
Westfalenstadion de Dortmund Westfalenstadion de Dortmund 
(défaite 2-1 de Leipzig), (défaite 2-1 de Leipzig), 
Christopher Nkunku est sorti Christopher Nkunku est sorti 
à la 83e minute, remplacé par à la 83e minute, remplacé par 
l’ international allemand Timo l’international allemand Timo 

Werner. L’entraîneur de Leipzig Werner. L’entraîneur de Leipzig 
Marco Rose avait dit craindre Marco Rose avait dit craindre 
une rechute pour l’ international une rechute pour l’international 
français.français.

Une absence d’environ un Une absence d’environ un 
mois ?mois ?

« Cristo » souffre d’une légère « Cristo » souffre d’une légère 
déchirure musculaire à la cuisse déchirure musculaire à la cuisse 
gauche, et va manquer pour le gauche, et va manquer pour le 
moment », a expliqué samedi moment », a expliqué samedi 
le RB Leipzig, sans préciser le RB Leipzig, sans préciser 
de durée d’ indisponibilité, de durée d’indisponibilité, 
généralement autour de trois à généralement autour de trois à 
quatre semaines en fonction de quatre semaines en fonction de 
la gravité de la déchirure.la gravité de la déchirure.
Leipzig affronte dans sept jours Leipzig affronte dans sept jours 

le Borussia Mönchengladbach le Borussia Mönchengladbach 
pour le compte de la 24e pour le compte de la 24e 
journée de Bundesliga et se journée de Bundesliga et se 
déplace dans dix jours sur la déplace dans dix jours sur la 
pelouse de Manchester City en pelouse de Manchester City en 
huitième de finale retour de la huitième de finale retour de la 
Ligue des champions, après un Ligue des champions, après un 
match nul 1-1 à domicile, il y a match nul 1-1 à domicile, il y a 
onze jours.onze jours.
Meilleur buteur de Bundesliga Meilleur buteur de Bundesliga 
avant la trêve hivernale avec avant la trêve hivernale avec 
12 réalisations, Christopher 12 réalisations, Christopher 
Nkunku s’était blessé avec Nkunku s’était blessé avec 
l’équipe de France à la veille l’équipe de France à la veille 
de s’envoler pour la Coupe du de s’envoler pour la Coupe du 
monde au Qatar.monde au Qatar.

Il est revenu à la compétition le Il est revenu à la compétition le 
18 février contre Wolfsburg, et a 18 février contre Wolfsburg, et a 
joué ensuite contre Manchester joué ensuite contre Manchester 

City en Ligue des champions et City en Ligue des champions et 
contre l’Eintracht Francfort la contre l’Eintracht Francfort la 
semaine dernièresemaine dernière

BaYerN-pSG :
Thomas Müller pas impressionné par Kylian Mbappé

L’L’ attaquant bavarois attaquant bavarois 
a tenu à relativiser a tenu à relativiser 
l’entrée en jeu du l’entrée en jeu du 

Bondynois, qui n’a finalement Bondynois, qui n’a finalement 
pas été décisif au Parc des pas été décisif au Parc des 
Princes.Princes.
Battu lors du match aller par Battu lors du match aller par 
le Bayern, le PSG n’était pas le Bayern, le PSG n’était pas 
passé loin de limiter la casse, passé loin de limiter la casse, 
grâce notamment à l’entrée en grâce notamment à l’entrée en 
jeu de Kylian Mbappé, tout jeu de Kylian Mbappé, tout 
juste de retour de blessure. juste de retour de blessure. 
Mais malheureusement pour les Mais malheureusement pour les 
Rouge et Bleu, le Bondynois a Rouge et Bleu, le Bondynois a 
vu ses deux buts refusés pour vu ses deux buts refusés pour 
hors-jeu, et aucune de ses hors-jeu, et aucune de ses 

accélérations être décisives.accélérations être décisives.
«Il ne faut pas en faire trop «Il ne faut pas en faire trop 

avec Mbappé»avec Mbappé»
Malgré tout, son retour en forme Malgré tout, son retour en forme 
(deux doublés consécutifs (deux doublés consécutifs 
contre Lille et Marseille) contre Lille et Marseille) 
suffit à maintenir l’espoir côté suffit à maintenir l’espoir côté 
parisien, avant la manche parisien, avant la manche 
retour, mercredi prochain en retour, mercredi prochain en 
Bavière.Bavière.
Du côté du Rekordmeister Du côté du Rekordmeister 
toutefois, on ne s’ inquiète pas toutefois, on ne s’inquiète pas 
trop de la présence du champion trop de la présence du champion 
du monde 2018. «Lorsque du monde 2018. «Lorsque 
Paris a fait entrer Mbappé, on Paris a fait entrer Mbappé, on 
menait 1-0. Il a tout de suite menait 1-0. Il a tout de suite 

montré sa qualité», a reconnu montré sa qualité», a reconnu 
Thomas Müller dans des propos Thomas Müller dans des propos 
retranscrits par Bild.retranscrits par Bild.
Avant de tempérer : «Mais il Avant de tempérer : «Mais il 
ne faut pas en faire trop et le ne faut pas en faire trop et le 
voir plus beau qu’ il l’a été. Sur voir plus beau qu’il l’a été. Sur 
l’une de ses actions les plus l’une de ses actions les plus 
dangereuses, il était clairement dangereuses, il était clairement 
hors-jeu.»hors-jeu.»
L’Allemand affirme toutefois L’Allemand affirme toutefois 
qu’ il faudra se méfier de qu’il faudra se méfier de 
Mbappé : «Bien sûr, un joueur Mbappé : «Bien sûr, un joueur 
comme lui se retrouve toujours comme lui se retrouve toujours 
en position de conclure les en position de conclure les 
actions. C’est un danger actions. C’est un danger 
absolu, ça ne fait aucun doute. absolu, ça ne fait aucun doute. 

Actuellement, c’est peut-être le Actuellement, c’est peut-être le 
meilleur finisseur (au monde).»meilleur finisseur (au monde).»
Lors de sa dernière visite à Lors de sa dernière visite à 

l’Allianz Arena, le buteur l’Allianz Arena, le buteur 
tricolore s’était offert un doublé, tricolore s’était offert un doublé, 
et Paris l’avait emporté (2-3).et Paris l’avait emporté (2-3).
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Le CR Belouizdad, leader e CR Belouizdad, leader 
incontesté de la Ligue 1 incontesté de la Ligue 1 
Mobilis, a pris un peu Mobilis, a pris un peu 

plus le large, en ramenant jeudi plus le large, en ramenant jeudi 
une importante victoire de son une importante victoire de son 
déplacement chez la lanterne-déplacement chez la lanterne-
rouge, le Hilal Chelghoum rouge, le Hilal Chelghoum 
Laïd (0-1), en match comptant Laïd (0-1), en match comptant 
pour la mise à jour de la 16e pour la mise à jour de la 16e 
journée, ayant vu la JS Kabylie journée, ayant vu la JS Kabylie 
concéder deux précieux points concéder deux précieux points 
dans sa course au maintien, dans sa course au maintien, 
après son nul vierge à domicile après son nul vierge à domicile 
contre un adversaire direct contre un adversaire direct 
l’ASO Chlef (0-0).l’ASO Chlef (0-0).
Les Rouge et Blanc n’ont eu Les Rouge et Blanc n’ont eu 
besoin que de six minutes besoin que de six minutes 
pour enfoncer la lanterne-pour enfoncer la lanterne-
rouge, grâce à Haddad, rouge, grâce à Haddad, 
auteur de l’ unique but dans auteur de l’unique but dans 
ce duel des extrêmes, et qui ce duel des extrêmes, et qui 
permet au Chabab de prendre permet au Chabab de prendre 
neuf longueurs d’avance sur neuf longueurs d’avance sur 
son premier poursuivant au son premier poursuivant au 
classement général, le CS classement général, le CS 
Constantine, tout en ayant un Constantine, tout en ayant un 
match en moins par rapport à match en moins par rapport à 
ce dernier.ce dernier.

De son côté, et après cet De son côté, et après cet 
énième échec à domicile, le énième échec à domicile, le 
Hilal de Chelghoum Laïd reste Hilal de Chelghoum Laïd reste 
bon dernier, avec seulement bon dernier, avec seulement 
deux unités au compteur, alors deux unités au compteur, alors 
que la JSK, qui le précède au que la JSK, qui le précède au 
classement (avant-dernière/13 classement (avant-dernière/13 
pts) n’est pas mieux lotie, pts) n’est pas mieux lotie, 
surtout après son nul vendredi surtout après son nul vendredi 
à domicile  contre l’ASO Chlef à domicile  contre l’ASO Chlef 
(0-0).(0-0).
Une bien mauvaise affaire Une bien mauvaise affaire 
pour les Canaris contre pour les Canaris contre 
un adversaire direct pour un adversaire direct pour 
le maintien (13e/21 pts), le maintien (13e/21 pts), 
manquant ainsi une excellente manquant ainsi une excellente 
opportunité de sortir la tête de opportunité de sortir la tête de 
l’ eau.l’eau.
Pour leur part, l ’USM Alger Pour leur part, l’USM Alger 
et le MC El Bayadh se sont et le MC El Bayadh se sont 
contentés d’un nul vierge (0-contentés d’un nul vierge (0-
0), et ce résultat n’arrange 0), et ce résultat n’arrange 
aucune des deux équipes, car aucune des deux équipes, car 
elles restent scotchées à leurs elles restent scotchées à leurs 
classements respectifs initiaux.classements respectifs initiaux.
En effet, les Rouge et Noir En effet, les Rouge et Noir 
restent 6es avec 26 points, alors restent 6es avec 26 points, alors 
que le MCEB est neuvième, ex que le MCEB est neuvième, ex 

aequo avec l’US Biskra et le aequo avec l’US Biskra et le 
NC Magra, avec 23 unités pour NC Magra, avec 23 unités pour 
chaque club.chaque club.
A noter que l’USMA a terminé A noter que l’USMA a terminé 
la match à dix contre onze, la match à dix contre onze, 
après l’ expulsion de Taher après l’expulsion de Taher 
Benkhalifa, survenue à la Benkhalifa, survenue à la 

90’+2, après avoir écopé d’un 90’+2, après avoir écopé d’un 
deuxième carton jaune.deuxième carton jaune.
Les autres matchs de cette 16e Les autres matchs de cette 16e 
journée s’étaient joués les 10 journée s’étaient joués les 10 
et 12 février dernier, alors que et 12 février dernier, alors que 
les duels HB Chelghoum Laïd - les duels HB Chelghoum Laïd - 
CR Belouizdad, MC El Bayadh CR Belouizdad, MC El Bayadh 

- USM Alger et JS Kabylie - - USM Alger et JS Kabylie - 
ASO Chlef, ont été reportés à ASO Chlef, ont été reportés à 
ce début du mois de mars, en ce début du mois de mars, en 
raison de la participation du raison de la participation du 
Chabab, des Rouge et Noir et Chabab, des Rouge et Noir et 
des Canaris aux différentes des Canaris aux différentes 
joutes continentales.joutes continentales.

LiGUe 1 moBiLiS :
Le CRB s’envole en tête, la JSK s’enlise dans les abysses
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arSeNaL-BoUrNemoUtH (3-2) :
Menés 2-0, les Gunners l’emportent sur le fil

Houria Belhamri a été ouria Belhamri a été 
élue nouvelle présidente élue nouvelle présidente 
de la Fédération de la Fédération 

algérienne des associations algérienne des associations 
d’Aviron et de Canoë-Kayak d’Aviron et de Canoë-Kayak 
(FASACK), lors de l’assemblée (FASACK), lors de l’assemblée 
générale élective (AGE) tenue générale élective (AGE) tenue 
samedi au siège du Comité samedi au siège du Comité 
olympique et sportif algérien olympique et sportif algérien 
(COA) à Ben Aknoun (Alger).(COA) à Ben Aknoun (Alger).
Les travaux de l’AGE ont été Les travaux de l’AGE ont été 
marqués par la présence de 14 marqués par la présence de 14 
membres sur 25 que compte membres sur 25 que compte 
l’assemblée générale de la l’assemblée générale de la 
FASACK, dont 11 membres FASACK, dont 11 membres 
disposant du droit de vote ainsi disposant du droit de vote ainsi 
qu’un représentant du ministère qu’un représentant du ministère 
de la Jeunesse et des Sports de la Jeunesse et des Sports 
(MJS).(MJS).
Belhamri, première femme à Belhamri, première femme à 
diriger la Fédération algérienne diriger la Fédération algérienne 
des associations d’aviron et de des associations d’aviron et de 
canoë-kayak, a obtenu neuf canoë-kayak, a obtenu neuf 

voix pour et deux voix contre.voix pour et deux voix contre.
La nouvelle présidente a La nouvelle présidente a 
remercié tous les membres qui remercié tous les membres qui 
lui ont accordé la confiance lui ont accordé la confiance 
nécessaire pour assumer cette nécessaire pour assumer cette 
responsabilité.responsabilité.
«C’est très agréable d’avoir «C’est très agréable d’avoir 
l’honneur d’être la première l’honneur d’être la première 
femme à la tête de la Fédération femme à la tête de la Fédération 
algérienne des associations algérienne des associations 
d’aviron et de canoë-kayak», a d’aviron et de canoë-kayak», a 
dit Belhamri, tout en confirmant dit Belhamri, tout en confirmant 
qu’elle ‘ ’ travaillera dur’’ pour qu’elle ‘’travaillera dur’’ pour 
faire avancer la discipline, en se faire avancer la discipline, en se 
concentrant sur ‘ ’ la formation concentrant sur ‘’la formation 
de jeunes talents, qui sont de jeunes talents, qui sont 
considérés comme le réservoir considérés comme le réservoir 
du sport algérien à l’avenir».du sport algérien à l’avenir».
Elle a également souligné que Elle a également souligné que 
«l’aviron et le canoë sont des «l’aviron et le canoë sont des 
sports qui nécessitent un budget sports qui nécessitent un budget 
important, compte tenu des prix important, compte tenu des prix 
élevés des bateaux utilisés par élevés des bateaux utilisés par 

les athlètes, et que le soutien les athlètes, et que le soutien 
apporté par la tutelle ne couvre apporté par la tutelle ne couvre 
pas les besoins de l’ instance pas les besoins de l’instance 
fédérale et les clubs».fédérale et les clubs».
«Nous devons en tant que «Nous devons en tant que 
famille travailler ensemble pour famille travailler ensemble pour 
donner une forte impulsion à donner une forte impulsion à 
notre sport, compte tenu de la notre sport, compte tenu de la 
disponibilité des plans d’eau, disponibilité des plans d’eau, 
dont les barrages. Avec le dont les barrages. Avec le 
manque de moyens financiers, manque de moyens financiers, 
nous devons conclure des nous devons conclure des 
conventions de coopération conventions de coopération 
avec diverses sociétés privées avec diverses sociétés privées 
ou publiques», a-t-elle souligné.ou publiques», a-t-elle souligné.
De son côté, Belabed Noufel, De son côté, Belabed Noufel, 
président de la commission président de la commission 
des candidatures et membre des candidatures et membre 
du bureau exécutif, a confirmé du bureau exécutif, a confirmé 
que deux dossiers pour le poste que deux dossiers pour le poste 
de président ont été rejetés. de président ont été rejetés. 
Le dossier de Sid Ali Ouargla Le dossier de Sid Ali Ouargla 
(Ligue d’Annaba) a été jugé (Ligue d’Annaba) a été jugé 

incomplet, alors que le secrétaire incomplet, alors que le secrétaire 
général de la FASACK, Hamdi général de la FASACK, Hamdi 
Outaident, n’a pas le droit de Outaident, n’a pas le droit de 
se présenter, conformément au se présenter, conformément au 
règlement intérieur.règlement intérieur.
Il a également indiqué que Il a également indiqué que 
compte tenu de la démission compte tenu de la démission 
de trois membres du bureau de trois membres du bureau 
exécutif, la FASACK continuera exécutif, la FASACK continuera 

d’activer avec cinq membres, d’activer avec cinq membres, 
après que le refus de certains de après que le refus de certains de 
se présenter à ces postes.se présenter à ces postes.
 Le président démissionnaire  Le président démissionnaire 
Chaouki Dries, rappelle-t-on, Chaouki Dries, rappelle-t-on, 
avait justifié son retrait des avait justifié son retrait des 
affaires administratives de la affaires administratives de la 
FASACK par «des raisons FASACK par «des raisons 
personnelles contraignantes».personnelles contraignantes».

FéDératioN aLGérieNNe DeS SociétéS D’aviroN 
et De caNoË KaYaK :

Houria Belhamri élue nouvelle présidente

Scénario incroyable à cénario incroyable à 
l’Emirates. Mené 2-0, l’Emirates. Mené 2-0, 
Arsenal l’a emporté Arsenal l’a emporté 

3-2 au bout du bout du temps 3-2 au bout du bout du temps 
additionnel.additionnel.
Ce samedi 4 mars 2023, Ce samedi 4 mars 2023, 
Arsenal recevait Bournemouth Arsenal recevait Bournemouth 
à l’occasion de la 26e journée à l’occasion de la 26e journée 
de Premier League. Favoris, les de Premier League. Favoris, les 
Gunners ont pourtant souffert Gunners ont pourtant souffert 
pour s’ imposer, la faute à une pour s’imposer, la faute à une 
entame de match ratée.entame de match ratée.

Arsenal piégé par Arsenal piégé par 
BournemouthBournemouth

Une entame complétement Une entame complétement 
ratée car les Cherries n’ont mis ratée car les Cherries n’ont mis 
que neuf secondes pour trouver que neuf secondes pour trouver 
le chemin des filets d’Arsenal, le chemin des filets d’Arsenal, 
par l’ intermédiaire de Philip par l’intermédiaire de Philip 
Billing.Billing.
Un but quasiment historique Un but quasiment historique 
puisque c’est le deuxième puisque c’est le deuxième 
plus rapide de l’histoire de la plus rapide de l’histoire de la 
Premier League !Premier League !
Bournemouth a ensuite ajouté Bournemouth a ensuite ajouté 
un deuxième but par Marcos un deuxième but par Marcos 
Senesi (57e) qui profitait Senesi (57e) qui profitait 

de l’apathie de la défense de l’apathie de la défense 
londonienne sur un corner pour londonienne sur un corner pour 
placer une tête rageuse.placer une tête rageuse.

L’incroyable force mentale L’incroyable force mentale 
d’Arsenald’Arsenal

Mené 2-0 devant son public, Mené 2-0 devant son public, 
Arsenal se devait de réagir. Arsenal se devait de réagir. 
Thomas Partey ne laissait pas Thomas Partey ne laissait pas 
le temps à ses coéquipiers de le temps à ses coéquipiers de 
gamberger puisqu’ il réduisait gamberger puisqu’il réduisait 
l’ écart à la 62e minute.l’écart à la 62e minute.
Ben White ramenait ensuite Ben White ramenait ensuite 
les deux équipes à égalité en les deux équipes à égalité en 
marquant son tout premier but marquant son tout premier but 
pour Arsenal (70e).pour Arsenal (70e).
En moins d’un quart d’heure, En moins d’un quart d’heure, 
Arsenal était revenu dans Arsenal était revenu dans 
le match et les Gunners, le match et les Gunners, 
galvanisés, poussaient pour galvanisés, poussaient pour 
inscrire le but de la victoire.inscrire le but de la victoire.
Multipliant les offensives, ce Multipliant les offensives, ce 
but victorieux arrivait à la toute but victorieux arrivait à la toute 
fin du temps additionnel : on fin du temps additionnel : on 
jouait la 90+7e quand Reiss jouait la 90+7e quand Reiss 
Nelson, à l’ issue d’un énième Nelson, à l’issue d’un énième 
corner, expédiait une superbe corner, expédiait une superbe 
reprise de volée au fond des reprise de volée au fond des 

filets, faisant chavirer de filets, faisant chavirer de 
bonheur l’Emirates.bonheur l’Emirates.
Arsenal conserve son avance Arsenal conserve son avance 

sur Citysur City
Avec cette victoire, la quatrième Avec cette victoire, la quatrième 
de suite en Premier League, de suite en Premier League, 
Arsenal reste plus que jamais Arsenal reste plus que jamais 

le leader du classement. Les le leader du classement. Les 
Gunners comptent 63 points Gunners comptent 63 points 
et gardent leurs cinq points et gardent leurs cinq points 
d’avance sur Manchester City, d’avance sur Manchester City, 
victorieux en début d’après-victorieux en début d’après-
midi de Newcastle 2-0.midi de Newcastle 2-0.
Lors de la prochaine journée, Lors de la prochaine journée, 

Arsenal se rendra à Craven Arsenal se rendra à Craven 
Cottage pour défier Fulham à Cottage pour défier Fulham à 
l’occasion d’un des nombreux l’occasion d’un des nombreux 
derbies londoniens de la saison. derbies londoniens de la saison. 
De son côté, Manchester City De son côté, Manchester City 
se rendra à Londres pour se rendra à Londres pour 
affronter Crystal Palace.affronter Crystal Palace.

La Confédération africaine a Confédération africaine 
de football a désigné un de football a désigné un 
trio arbitral de la RD trio arbitral de la RD 

Congo sous la conduite de Jean Congo sous la conduite de Jean 
Jacques Ndala Ngombo pour Jacques Ndala Ngombo pour 
diriger le match CR Belouizdad diriger le match CR Belouizdad 
- El Merrikh du Soudan prévu - El Merrikh du Soudan prévu 
mardi prochain à 20h00 au stade mardi prochain à 20h00 au stade 
du 19 mai 56 d’Annaba pour le du 19 mai 56 d’Annaba pour le 
compte de la quatrième journée compte de la quatrième journée 

du groupe 4 de la Ligue des du groupe 4 de la Ligue des 
champions.champions.
Le directeur de jeu Jean Jacques Le directeur de jeu Jean Jacques 
Ndala Ngombo sera assisté de Ndala Ngombo sera assisté de 
ses deux compatriotes: Kabene ses deux compatriotes: Kabene 
Oliver (1er assistant) et Sabutu Oliver (1er assistant) et Sabutu 
Nabina (2e assistant).Nabina (2e assistant).
L’arbitre central Ngombo avait L’arbitre central Ngombo avait 
déjà dirigé des matchs du  CR déjà dirigé des matchs du  CR 
Belouizdad dont le dernier en Belouizdad dont le dernier en 

date contre l’ES Tunis (2-0) en date contre l’ES Tunis (2-0) en 
quarts de finale de la Ligue des quarts de finale de la Ligue des 
champions de la CAF saison champions de la CAF saison 
2020-2021, disputé au stade du 2020-2021, disputé au stade du 
5 juillet (Alger).5 juillet (Alger).
Le match aller El-Merrikh- CR Le match aller El-Merrikh- CR 
Belouizdad (1-0) s’est déroulé Belouizdad (1-0) s’est déroulé 
le 24 févier dernier au stade de le 24 févier dernier au stade de 
Benghazi (Libye).Benghazi (Libye).
A l’ issue de la 3e journée, le A l’issue de la 3e journée, le 

représentant Algérien occupe représentant Algérien occupe 
la troisième place du groupe D la troisième place du groupe D 
avec 3 points, devancé par l’ES avec 3 points, devancé par l’ES 
Tunis qui trône en tête (9 pts).Tunis qui trône en tête (9 pts).
El-Merrikh avec quatre unités El-Merrikh avec quatre unités 
est deuxième. Le Zamalek du est deuxième. Le Zamalek du 
Caire ferme la marche (1 pt).Caire ferme la marche (1 pt).
Les deux premiers du groupe Les deux premiers du groupe 
se qualifient pour les quarts de se qualifient pour les quarts de 
finale.finale.

LiGUe DeS cHampioNS :
Des arbitres congolais pour CRB- El Merrikh

LeipZiG :
Christopher Nkunku, victime d’une déchirure 

musculaire, est incertain pour Manchester City

L’L’ attaquant français de attaquant français de 
Leipzig Christopher Leipzig Christopher 
Nkunku, tout juste de Nkunku, tout juste de 

retour de blessure, souffre d’une retour de blessure, souffre d’une 
« légère déchirure musculaire » « légère déchirure musculaire » 
contractée vendredi soir contre contractée vendredi soir contre 
Dortmund, a annoncé le club Dortmund, a annoncé le club 
de l’est de l’Allemagne samedi, de l’est de l’Allemagne samedi, 
et est incertain pour affronter et est incertain pour affronter 
Manchester City dans dix jours.Manchester City dans dix jours.
Vendredi soir au Vendredi soir au 
Westfalenstadion de Dortmund Westfalenstadion de Dortmund 
(défaite 2-1 de Leipzig), (défaite 2-1 de Leipzig), 
Christopher Nkunku est sorti Christopher Nkunku est sorti 
à la 83e minute, remplacé par à la 83e minute, remplacé par 
l’ international allemand Timo l’international allemand Timo 

Werner. L’entraîneur de Leipzig Werner. L’entraîneur de Leipzig 
Marco Rose avait dit craindre Marco Rose avait dit craindre 
une rechute pour l’ international une rechute pour l’international 
français.français.

Une absence d’environ un Une absence d’environ un 
mois ?mois ?

« Cristo » souffre d’une légère « Cristo » souffre d’une légère 
déchirure musculaire à la cuisse déchirure musculaire à la cuisse 
gauche, et va manquer pour le gauche, et va manquer pour le 
moment », a expliqué samedi moment », a expliqué samedi 
le RB Leipzig, sans préciser le RB Leipzig, sans préciser 
de durée d’ indisponibilité, de durée d’indisponibilité, 
généralement autour de trois à généralement autour de trois à 
quatre semaines en fonction de quatre semaines en fonction de 
la gravité de la déchirure.la gravité de la déchirure.
Leipzig affronte dans sept jours Leipzig affronte dans sept jours 

le Borussia Mönchengladbach le Borussia Mönchengladbach 
pour le compte de la 24e pour le compte de la 24e 
journée de Bundesliga et se journée de Bundesliga et se 
déplace dans dix jours sur la déplace dans dix jours sur la 
pelouse de Manchester City en pelouse de Manchester City en 
huitième de finale retour de la huitième de finale retour de la 
Ligue des champions, après un Ligue des champions, après un 
match nul 1-1 à domicile, il y a match nul 1-1 à domicile, il y a 
onze jours.onze jours.
Meilleur buteur de Bundesliga Meilleur buteur de Bundesliga 
avant la trêve hivernale avec avant la trêve hivernale avec 
12 réalisations, Christopher 12 réalisations, Christopher 
Nkunku s’était blessé avec Nkunku s’était blessé avec 
l’équipe de France à la veille l’équipe de France à la veille 
de s’envoler pour la Coupe du de s’envoler pour la Coupe du 
monde au Qatar.monde au Qatar.

Il est revenu à la compétition le Il est revenu à la compétition le 
18 février contre Wolfsburg, et a 18 février contre Wolfsburg, et a 
joué ensuite contre Manchester joué ensuite contre Manchester 

City en Ligue des champions et City en Ligue des champions et 
contre l’Eintracht Francfort la contre l’Eintracht Francfort la 
semaine dernièresemaine dernière

BaYerN-pSG :
Thomas Müller pas impressionné par Kylian Mbappé

L’L’ attaquant bavarois attaquant bavarois 
a tenu à relativiser a tenu à relativiser 
l’entrée en jeu du l’entrée en jeu du 

Bondynois, qui n’a finalement Bondynois, qui n’a finalement 
pas été décisif au Parc des pas été décisif au Parc des 
Princes.Princes.
Battu lors du match aller par Battu lors du match aller par 
le Bayern, le PSG n’était pas le Bayern, le PSG n’était pas 
passé loin de limiter la casse, passé loin de limiter la casse, 
grâce notamment à l’entrée en grâce notamment à l’entrée en 
jeu de Kylian Mbappé, tout jeu de Kylian Mbappé, tout 
juste de retour de blessure. juste de retour de blessure. 
Mais malheureusement pour les Mais malheureusement pour les 
Rouge et Bleu, le Bondynois a Rouge et Bleu, le Bondynois a 
vu ses deux buts refusés pour vu ses deux buts refusés pour 
hors-jeu, et aucune de ses hors-jeu, et aucune de ses 

accélérations être décisives.accélérations être décisives.
«Il ne faut pas en faire trop «Il ne faut pas en faire trop 

avec Mbappé»avec Mbappé»
Malgré tout, son retour en forme Malgré tout, son retour en forme 
(deux doublés consécutifs (deux doublés consécutifs 
contre Lille et Marseille) contre Lille et Marseille) 
suffit à maintenir l’espoir côté suffit à maintenir l’espoir côté 
parisien, avant la manche parisien, avant la manche 
retour, mercredi prochain en retour, mercredi prochain en 
Bavière.Bavière.
Du côté du Rekordmeister Du côté du Rekordmeister 
toutefois, on ne s’ inquiète pas toutefois, on ne s’inquiète pas 
trop de la présence du champion trop de la présence du champion 
du monde 2018. «Lorsque du monde 2018. «Lorsque 
Paris a fait entrer Mbappé, on Paris a fait entrer Mbappé, on 
menait 1-0. Il a tout de suite menait 1-0. Il a tout de suite 

montré sa qualité», a reconnu montré sa qualité», a reconnu 
Thomas Müller dans des propos Thomas Müller dans des propos 
retranscrits par Bild.retranscrits par Bild.
Avant de tempérer : «Mais il Avant de tempérer : «Mais il 
ne faut pas en faire trop et le ne faut pas en faire trop et le 
voir plus beau qu’ il l’a été. Sur voir plus beau qu’il l’a été. Sur 
l’une de ses actions les plus l’une de ses actions les plus 
dangereuses, il était clairement dangereuses, il était clairement 
hors-jeu.»hors-jeu.»
L’Allemand affirme toutefois L’Allemand affirme toutefois 
qu’ il faudra se méfier de qu’il faudra se méfier de 
Mbappé : «Bien sûr, un joueur Mbappé : «Bien sûr, un joueur 
comme lui se retrouve toujours comme lui se retrouve toujours 
en position de conclure les en position de conclure les 
actions. C’est un danger actions. C’est un danger 
absolu, ça ne fait aucun doute. absolu, ça ne fait aucun doute. 

Actuellement, c’est peut-être le Actuellement, c’est peut-être le 
meilleur finisseur (au monde).»meilleur finisseur (au monde).»
Lors de sa dernière visite à Lors de sa dernière visite à 

l’Allianz Arena, le buteur l’Allianz Arena, le buteur 
tricolore s’était offert un doublé, tricolore s’était offert un doublé, 
et Paris l’avait emporté (2-3).et Paris l’avait emporté (2-3).
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GUerre eN UKraiNe :
Sept morts à Zaporijia, 400 millions d’aide américaine… 

Alors que Bahkmout lors que Bahkmout 
est presque encerclé est presque encerclé 
par les forces par les forces 

russes, le bilan de la frappe russes, le bilan de la frappe 
nocturne contre un immeuble nocturne contre un immeuble 
d’habitation à Zaporijia a d’habitation à Zaporijia a 
grimpé à sept morts. Pour grimpé à sept morts. Pour 
résister aux assauts du Kremlin résister aux assauts du Kremlin 
et gagner du terrain, Joe Biden et gagner du terrain, Joe Biden 
a annoncé une nouvelle aide a annoncé une nouvelle aide 
militaire à l’Ukraine de 400 militaire à l’Ukraine de 400 
millions de dollars. Retour sur millions de dollars. Retour sur 
les événements qui ont marqué les événements qui ont marqué 
la nuit du vendredi 3 mars au la nuit du vendredi 3 mars au 
samedi 4 mars 2023.samedi 4 mars 2023.
Plus d’un an après le début de Plus d’un an après le début de 
l’invasion russe en Ukraine, l’invasion russe en Ukraine, 
la ville de Bahkmout est sur la ville de Bahkmout est sur 
le point de tomber aux mains le point de tomber aux mains 
de Moscou, mais les troupes de Moscou, mais les troupes 
ukrainiennes ne sont pas encore ukrainiennes ne sont pas encore 
retirées.retirées.
L’occident « continuera de L’occident « continuera de 
soutenir l’Ukraine aussi soutenir l’Ukraine aussi 
longtemps que nécessaire » a longtemps que nécessaire » a 
affirmé Olaf Scholz, qui était affirmé Olaf Scholz, qui était 
reçu à la Maison Blanche pour reçu à la Maison Blanche pour 
afficher un front uni face au afficher un front uni face au 
Kremlin.Kremlin.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué événements qui ont marqué 
la nuit du vendredi 3 mars au la nuit du vendredi 3 mars au 
samedi 4 mars 2023.samedi 4 mars 2023.

Bakhmout sur le point de Bakhmout sur le point de 
tombertomber

La bataille pour Bakhmout, ville La bataille pour Bakhmout, ville 
industrielle dont l’importance industrielle dont l’importance 
stratégique est contestée, dure stratégique est contestée, dure 
depuis l’été. La cité est devenue depuis l’été. La cité est devenue 
un symbole, car elle est un symbole, car elle est 
l’épicentre des combats entre l’épicentre des combats entre 
Russes et Ukrainiens depuis Russes et Ukrainiens depuis 
des mois.des mois.
Ces dernières semaines, les Ces dernières semaines, les 
forces russes ont progressé, forces russes ont progressé, 
coupant trois des quatre coupant trois des quatre 
routes d’approvisionnement routes d’approvisionnement 
ukrainiennes et rendant la ukrainiennes et rendant la 
position des défenseurs de plus position des défenseurs de plus 
en plus précaire.en plus précaire.
« Les unités de Wagner « Les unités de Wagner 
ont pratiquement encerclé ont pratiquement encerclé 
Bakhmout, il ne reste plus Bakhmout, il ne reste plus 
qu’une seule route » pour en qu’une seule route » pour en 
sortir, a souligné vendredi le sortir, a souligné vendredi le 
patron de Wagner, Evguéni patron de Wagner, Evguéni 
Prigojine, dans une vidéo Prigojine, dans une vidéo 
publiée sur Telegram par son publiée sur Telegram par son 
service de presse.service de presse.
En tenue de combat, Evguéni En tenue de combat, Evguéni 
Prigojine a appelé Volodymyr Prigojine a appelé Volodymyr 
Zelensky - qui avait juré de Zelensky - qui avait juré de 
défendre Bakhmout « aussi défendre Bakhmout « aussi 
longtemps que possible » - à longtemps que possible » - à 
donner l’ordre aux troupes donner l’ordre aux troupes 
ukrainiennes de se retirer de la ukrainiennes de se retirer de la 
ville. « Si avant nous faisions ville. « Si avant nous faisions 
face à une armée ukrainienne face à une armée ukrainienne 
professionnelle, qui combattait professionnelle, qui combattait 
contre nous, aujourd’hui nous contre nous, aujourd’hui nous 
voyons de plus en plus de voyons de plus en plus de 
personnes âgées et d’enfants. personnes âgées et d’enfants. 
Ils se battent, mais leur vie à Ils se battent, mais leur vie à 
Bakhmout est courte, un jour Bakhmout est courte, un jour 
ou deux », a a-t-il lancéou deux », a a-t-il lancé

Le colonel général Oleksandr Le colonel général Oleksandr 
Syrskyi, commandant des Syrskyi, commandant des 
forces terrestres de l’Ukraine, forces terrestres de l’Ukraine, 
s’est rendu à Bakhmout s’est rendu à Bakhmout 
vendredi où l’armée vendredi où l’armée 
ukrainienne envisagerait de ukrainienne envisagerait de 
se retirer, car il est de plus en se retirer, car il est de plus en 
plus difficile de tenir la ville en plus difficile de tenir la ville en 
première ligne. Il a confirmé le première ligne. Il a confirmé le 
quasi-encerclement de la ville. quasi-encerclement de la ville. 
Le colonel a également indiqué Le colonel a également indiqué 
qu’au cours de la journée, la qu’au cours de la journée, la 
Russie a mené un total de 30 Russie a mené un total de 30 
frappes aériennes, 6 frappes frappes aériennes, 6 frappes 
de missiles et 20 attaques au de missiles et 20 attaques au 
moyen de lance-roquettes moyen de lance-roquettes 
multiples dans tout le pays.multiples dans tout le pays.

Washington annonce 400 Washington annonce 400 
millions de dollars d’aide millions de dollars d’aide 

pour l’Ukrainepour l’Ukraine
Les États-Unis ont annoncé Les États-Unis ont annoncé 
vendredi une nouvelle aide vendredi une nouvelle aide 
militaire à l’Ukraine de 400 militaire à l’Ukraine de 400 
millions de dollars, lors de millions de dollars, lors de 
la visite à Washington du la visite à Washington du 
chancelier allemand Olaf chancelier allemand Olaf 
Scholz qui a été l’occasion de Scholz qui a été l’occasion de 
réitérer le soutien occidental à réitérer le soutien occidental à 
Kiev.Kiev.
L’aide militaire occidentale à L’aide militaire occidentale à 
l’Ukraine a été cruciale pour l’Ukraine a été cruciale pour 
permettre à Kiev de résister aux permettre à Kiev de résister aux 
assauts des troupes russes et assauts des troupes russes et 
même de regagner du terrain, même de regagner du terrain, 
mais le Kremlin a déclaré mais le Kremlin a déclaré 
que cette aide ne ferait que que cette aide ne ferait que 
« prolonger le conflit et aurait « prolonger le conflit et aurait 
de tristes conséquences pour le de tristes conséquences pour le 
peuple ukrainien ».peuple ukrainien ».
Washington n’a pas tenu Washington n’a pas tenu 
compte de cet avertissement compte de cet avertissement 
et a annoncé de nouvelles et a annoncé de nouvelles 
aides, incluant des munitions, aides, incluant des munitions, 

notamment pour le système de notamment pour le système de 
roquettes Himars que les forces roquettes Himars que les forces 
ukrainiennes ont utilisé avec ukrainiennes ont utilisé avec 
un effet dévastateur contre les un effet dévastateur contre les 
troupes et les lignes logistiques troupes et les lignes logistiques 
russes.russes.
Le président Joe Biden a Le président Joe Biden a 
accueilli Olaf Scholz à la accueilli Olaf Scholz à la 
Maison Blanche pour son Maison Blanche pour son 
premier voyage à Washington premier voyage à Washington 
depuis l’invasion de la Russie.depuis l’invasion de la Russie.
Lors de leur dernière rencontre, Lors de leur dernière rencontre, 
« la Russie rassemblait ses « la Russie rassemblait ses 
troupes » à la frontière, a déclaré troupes » à la frontière, a déclaré 
Joe Biden à la presse, ajoutant Joe Biden à la presse, ajoutant 
que les pays occidentaux que les pays occidentaux 
avaient promis de réagir et avaient promis de réagir et 
« qu’ensemble, nous avons tenu « qu’ensemble, nous avons tenu 
cette promesse ».cette promesse ».

Le bilan de la frappe Le bilan de la frappe 
nocturne sur Zaporijia nocturne sur Zaporijia 

monte à sept mortsmonte à sept morts
Au moins sept personnes ont été Au moins sept personnes ont été 
tuées lors de la frappe nocturne tuées lors de la frappe nocturne 
du 2 mars contre un immeuble du 2 mars contre un immeuble 
d’habitation à Zaporijia, une d’habitation à Zaporijia, une 
région du sud-est de l’Ukraine région du sud-est de l’Ukraine 
régulièrement touchée par régulièrement touchée par 
les bombardements russes, les bombardements russes, 
rapporte Le Monde.rapporte Le Monde.
C’est le nouveau bilan fourni par C’est le nouveau bilan fourni par 
le Service national d’urgence le Service national d’urgence 
alors que « les secouristes alors que « les secouristes 
poursuivent les opérations de poursuivent les opérations de 
recherche et de sauvetage de recherche et de sauvetage de 
victimes potentielles », est-victimes potentielles », est-
il précisé sur Telegram. Un il précisé sur Telegram. Un 
premier bilan faisait état de premier bilan faisait état de 
trois morts.trois morts.
Onze personnes ont été sauvées, Onze personnes ont été sauvées, 
ajoutent les autoritésajoutent les autorités

Visite surprise du ministre Visite surprise du ministre 
américain de la Justice en américain de la Justice en 

UkraineUkraine
Le ministre américain de la Le ministre américain de la 
Justice, Merrick Garland, a Justice, Merrick Garland, a 
effectué une visite surprise effectué une visite surprise 
vendredi à Lviv, grande ville vendredi à Lviv, grande ville 
de l’ouest de l’Ukraine, a de l’ouest de l’Ukraine, a 
indiqué un responsable de son indiqué un responsable de son 
ministère.ministère.
Il s’y est rendu à l’invitation Il s’y est rendu à l’invitation 
de son homologue ukrainien de son homologue ukrainien 
et, outre plusieurs réunions, et, outre plusieurs réunions, 
a participé à une conférence a participé à une conférence 
sur le thème « Unis pour la sur le thème « Unis pour la 
justice », selon le responsable, justice », selon le responsable, 
qui s’exprimait sous le couvert qui s’exprimait sous le couvert 
de l’anonymat.de l’anonymat.
La visite n’a pas été annoncée La visite n’a pas été annoncée 
pour raisons de sécurité.pour raisons de sécurité.
Merrick Garland a « réaffirmé Merrick Garland a « réaffirmé 
notre détermination à ce que notre détermination à ce que 
la Russie rende des comptes la Russie rende des comptes 
pour les crimes commis lors pour les crimes commis lors 
de son invasion injuste et de son invasion injuste et 
non provoquée contre son non provoquée contre son 
voisin souverain », a ajouté le voisin souverain », a ajouté le 
responsable.responsable.
Il s’agit de la deuxième visite Il s’agit de la deuxième visite 
du ministre en Ukraine depuis du ministre en Ukraine depuis 
le début de l’invasion, le 24 le début de l’invasion, le 24 
février 2022. Elle intervient février 2022. Elle intervient 
deux semaines environ après deux semaines environ après 
celle du président américain Joe celle du président américain Joe 
Biden à Kiev, le 20 février.Biden à Kiev, le 20 février.
Les États-Unis ont accusé la Les États-Unis ont accusé la 
Russie de crimes de guerre Russie de crimes de guerre 
et contre l’humanité dans et contre l’humanité dans 
sa guerre en Ukraine, et sa guerre en Ukraine, et 
soutiennent plusieurs enquêtes soutiennent plusieurs enquêtes 
ukrainiennes et internationales ukrainiennes et internationales 
à ce sujet.à ce sujet.

Ouverture prochaine d’un Ouverture prochaine d’un 
bureau de la CPI à Kievbureau de la CPI à Kiev

Le procureur général d’Ukraine Le procureur général d’Ukraine 

a annoncé vendredi que son a annoncé vendredi que son 
pays s’apprête à ouvrir un pays s’apprête à ouvrir un 
bureau de la Cour pénale bureau de la Cour pénale 
internationale (CPI), alors que internationale (CPI), alors que 
Kiev cherche à mettre en place Kiev cherche à mettre en place 
un tribunal spécial pour mettre un tribunal spécial pour mettre 
en accusation les dirigeants en accusation les dirigeants 
russes.russes.
La CPI enquête sur d’éventuels La CPI enquête sur d’éventuels 
crimes de guerre ou contre crimes de guerre ou contre 
l’Humanité commis pendant l’Humanité commis pendant 
l’offensive russe en Ukraine, l’offensive russe en Ukraine, 
mais elle n’est pas mandatée mais elle n’est pas mandatée 
pour poursuivre l’agression au pour poursuivre l’agression au 
sens large.sens large.
« Aujourd’hui, le gouvernement « Aujourd’hui, le gouvernement 
ukrainien a approuvé un ukrainien a approuvé un 
mémorandum entre le mémorandum entre le 
gouvernement ukrainien et gouvernement ukrainien et 
la Cour pénale internationale la Cour pénale internationale 
qui permettra l’ouverture du qui permettra l’ouverture du 
bureau du procureur de la CPI bureau du procureur de la CPI 
en Ukraine dans un avenir en Ukraine dans un avenir 
proche », a déclaré Andriy proche », a déclaré Andriy 
Kostin.Kostin.
Kostin a ajouté, au cours d’une Kostin a ajouté, au cours d’une 
conférence de presse à Lviv, conférence de presse à Lviv, 
dans l’ouest de l’Ukraine, que dans l’ouest de l’Ukraine, que 
cela « permettra au procureur cela « permettra au procureur 
de la CPI d’enquêter plus de la CPI d’enquêter plus 
complètement sur les crimes complètement sur les crimes 
internationaux commis en internationaux commis en 
Ukraine ».Ukraine ».
« Toutefois, il n’existe pour « Toutefois, il n’existe pour 
l’instant aucun mécanisme l’instant aucun mécanisme 
juridique qui permettrait à la juridique qui permettrait à la 
CPI de traduire en justice pour CPI de traduire en justice pour 
le crime d’agression ceux qui le crime d’agression ceux qui 
ont planifié et lancé cette guerre ont planifié et lancé cette guerre 
brutale et non provoquée », a-t-brutale et non provoquée », a-t-
il ajouté. « Cela nécessiterait il ajouté. « Cela nécessiterait 
la création d’un tribunal la création d’un tribunal 
international spécial ».international spécial ». SEYBOUSE TIMES Dimanche 05 Mars 2023ANEP 2323001090
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En Bref...

Réalité augmentée, réalité virtuelle 

que prépare Samsung ?

Inédit et révolutionnaire 

 ils font pousser des électrodes dans
 des tissus du corps

En toute humilité et si on lui demande 
une petite introspection, ChatGPT se 
trouve « efficace », « très polyvalent 
», d’une grande « disponibilité », voire 
« génial ». Mais bon, on a préféré des 
humains plus objectifs, les internautes 
de 20 Minutes, pour apprécier les 
bienfaits, ou les errances, du robot 
conversationnel qui alimente le buzz 
planétaire en écrivant des poèmes ou 
même des mangas.
Et parmi eux, certains l’ont essayé 
puis adopté dans leur vie de tous les 
jours. C’est le cas de Liâm, 19 ans, 
qui s’en sert « au quotidien », pour du 
code, comme beaucoup, et de l’aide 
au devoir. « Rapidité des réponses, 
disponibilité constante », pour lui 
ChatGPT « a quasiment remplacé 
Google », au point qu’il trouve rentable 
de payer les 20 dollars d’abonnement 
de la formule des grands utilisateurs. 
« Il suffit de lui demander les sources 
de ses connaissances et la moitié du 
travail est faite », approuve Théo, un 
étudiant qui utilise le bot notamment 
pour écrire ses lettres de motivation. Il a 
aussi récemment obtenu un 14 sur 20 en 
lui confiant l’intégralité de la rédaction 
d’un devoir de biologie, qui s’est donc 
avéré convainquant malgré « un manque 
de précision et de vocabulaire adapté ».
Des arguments qui font mouche pour 

une augmentation
Antoine, développeur de métier, est 
archi convaincu par « ce superbe outil » 
du moment qu’on l’utilise correctement. 
« Pour corriger son code et l’optimiser, 
c’est dingue de voir à quel point ça 
marche plutôt bien ! » s’enthousiasme 
l’informaticien qui apprécie aussi la 
pédagogie du bot. Quant à Julian*, il 
trouve le robot carrément « incroyable 
» et « très enrichissant ». Dans tous les 
sens du terme. Car ce trentenaire déçu 
de sa dernière augmentation raconte 
qu’il a eu l’idée de confier à ChatGPT 
des conseils de rédaction pour un texte 
destiné à faire part de sa contrariété à 
sa hiérarchie. « J’ai juste modifié des 
noms de managers pour faire coïncider 
avec le contexte de mon entreprise et 
je l’ai envoyé », explique-t-il. Résultat, 
il a été convoqué à un entretien avec 
sa direction. Rencontre pour laquelle, 
confiant désormais, il a travaillé son 
argumentaire à l’aide du bot. Bingo ! Le 
voilà mieux payé.
Mais derrière cet exemple de réussite 
éclatante, se cachent aussi des utilisateurs 
beaucoup plus circonspects. Un étudiant 
en physique a challengé le bot sur un 
devoir de thermostatique. « Et si je peux 
donner un conseil, c’est de continuer 
à utiliser son cerveau ! », s’émeut ce 
déçu, agacé, comme d’autres, par les 
mea culpa trop polis de l’IA quand on la 
contredit, avec ses fameux « Vous avez 
raison, je vous prie de m’excuser pour la 
confusion ». Sans compter sa versatilité, 
puisqu’elle a généré des raisonnements 
différents quand ce testeur lui a 
perfidement soumis à trois reprises le 
même problème.

La réalité virtuelle et la réalité 
augmentée fascinent de plus 
en plus de fabricants du monde 
entier. C’est notamment le cas de 
Samsung, qui vient justement de 
déposer deux nouvelles marques 
: Galaxy Glasses et Galaxy Ring.
Tandis que les rumeurs autour 
du Galaxy Z Fold 5 continuent 
de circuler, le coréen semble sur 
le point de rejoindre à son tour le 
monde merveilleux de la réalité 
mixte.
Quand Samsung se prépare à 
envahir la réalité mixte
Il y a quelques jours à peine, 
Sony commercialisait enfin 
son PlayStation VR2. Le 
constructeur japonais, qui n’en 
est pas à son premier coup d’essai 
en matière de réalité virtuelle, 
propose aux consommateurs 
un casque de nouvelle 
génération aux arguments 

solides, doté d’une technologie 
particulièrement avancée. Dans 
un autre registre, Apple planche 
sur un casque de réalité mixte 
qui devrait prochainement se 
dévoiler. D’ailleurs, la marque 
à la pomme serait actuellement 
en train de préparer un deuxième 
casque VR/AR, à un tarif moins 
élevé et plus accessible.
Samsung dépose les marques 
Galaxy Glasses et Galaxy Ring
Pour l’heure, plusieurs mystères 
gravitent encore autour de ce 
à quoi pourrait exactement 
correspondre la marque Galaxy 
Glasses. En effet, le dépôt se 
veut particulièrement vaste et 
indique que « l’enregistrement 
de la marque est destiné à 
couvrir les catégories de casques 
de réalité virtuelle ; casques de 
réalité augmentée; écouteurs; 
téléphones intelligents ; lunettes 

intelligentes ». Pas plus tard 
que le mois dernier, Samsung 
avait justement exprimé son 
envie de proposer du matériel 
de réalité mixte en annonçant un 
partenariat avec Qualcomm et 
Google. En revanche, il nous est 
encore impossible de mesurer 
l’ambition réelle du projet, ni 
de déterminer sous quelle forme 
l’objet se présentera.
Ce n›est pas tout, Samsung a 
également déposé un deuxième 
nom : celui de Galaxy Ring. 
Cette fois, le document officiel 
de l’USPTO indique que la 
marque couvre « les catégories 
d›appareils intelligents portables 
de la nature d’un anneau 
intelligent pour le suivi, la 
mesure, la surveillance et le 
téléchargement d’informations 
relatives à la santé, à la forme 
physique et au sommeil ; 

bagues intelligentes; téléphones 
intelligents ». S›il est encore 
incertain que le nom Ring soit 
d›une manière ou d›une autre 
rattaché aux Galaxy Glasses, 
cet anneau connecté aurait pour 

principal intérêt de collecter des 

données relatives à votre santé 
(forme physique, sommeil, etc.).
Pour information, les deux 

nouvelles marques ont été 

déposées aux États-Unis, laissant 
alors présager une sortie sur le 
territoire américain. En attendant 
d›en apprendre davantage sur 
ce que nous réserve Samsung 
en matière de réalité mixte, il 
va donc falloir, comme bien 
souvent, s’armer d›un peu 
(beaucoup ?) de patience.

Des scientifiques 
suédois sont parvenus 
à développer des 

électrodes dans des tissus 
vivants, en l’occurrence dans le 
cerveau, le cœur et la nageoire 
caudale de poissons-zèbres. 
Cette découverte exceptionnelle 
ouvre la voie vers l’intégration 
de circuits électroniques 
biocompatibles à l’intérieur 
du corps pour comprendre et 
soigner notamment les maladies 
nerveuses.
On le sait, les électrodes 
implantées dans le cerveau 
peuvent déjà atténuer certains 
symptômes neurologiques, et ils 
ouvrent la voie à des traitements 
prometteurs pour la maladie de 
Parkinson ou Alzheimer. Seul 
obstacle : la liaison entre le 
circuit électronique et les tissus 
biologiques. La bioélectronique 
classique s’appuie sur une 
conception fixe et statique qui 
complique son intégration aux 
systèmes de signaux biologiques 
vivants. En clair, l’électronique 

et les tissus vivants ne sont pas 
compatibles !
Pour remédier à cette 
incompatibilité, des scientifiques 
des universités de Linköping, 
Lund et Göteborg ont mis au 
point une méthode permettant 
de créer de manière dynamique 
des matériaux conducteurs 
souples sans substrat dans 
l’environnement biologique. 
Grâce à cette méthode, il 
est possible de créer des 
matériaux mous, sans substrat 
et électroniquement conducteurs 
dans les tissus vivants. Pour cela, 
ils ont injecté un gel composé 
d’enzymes utilisés comme « 
molécules d’assemblage » pour 
faire pousser des électrodes 
dans les tissus biologiques, en 
l’occurrence de poissons-zèbres 
et de sangsues médicinales, 
mais aussi dans des échantillons 
d’aliments.

Un cocktail qui déclenche le 
processus électrique

Plus précisément, ce gel 
comprend une oxydase 

pour générer du peroxyde 
d›hydrogène in situ, une 
peroxydase pour catalyser la 
polymérisation oxydative, 
un monomère conjugué 
hydrosoluble, un polyélectrolyte 
avec des contre-ions pour la 
réticulation covalente et un 
tensioactif pour la stabilisation. 
Avec ce cocktail, les auteurs 
ont pu induire la polymérisation 
et la gélification subséquente 
dans différents environnements 
tissulaires.
Prometteurs, voire 
révolutionnaires, leurs résultats 
pourraient conduire à la formation 
de circuits électroniques 
entièrement intégrés dans 
des organismes vivants. « Le 
contact avec les substances du 
corps modifie la structure du 
gel et le rend électriquement 
conducteur, ce qu›il n›est pas 
avant l›injection. En fonction du 
tissu, nous pouvons également 
ajuster la composition du gel 
pour déclencher le processus 
électrique, explique Xenofon 
Strakosas, chercheur au LOE et 
à l›université de Lund.
Les substances chimiques 
endogènes produites par 
l›organisme suffisent à provoquer 
le développement des électrodes, 
et contrairement aux autres 
expériences du même genre, il 
n›est pas nécessaire de procéder 
à des modifications génétiques 
ou d›utiliser des signaux 

externes comme la lumière ou 
l›énergie électrique. Ces mêmes 
scientifiques ont également 
démontré que cette méthode 
pouvait cibler le matériau 
conducteur électronique sur 
des sous-structures biologiques 
spécifiques, créant ainsi des 
interfaces de stimulation 
nerveuse appropriées.

Aucun effet secondaire
Pour leur expérience, les 
chercheurs ont ainsi réussi à 
former des électrodes dans le 
cerveau, le cœur et la nageoire 
caudale de poissons-zèbres, 
ainsi qu›autour du tissu nerveux 
de sangsues médicinales. Ce qui 
signifie, qu›à terme, il pourrait 
être possible de créer des circuits 
électroniques entièrement 
intégrés à l›intérieur des 
organismes biologiques.
Mieux encore, la formation 
d’électrodes à l’intérieur des 
tissus n’a eu aucun effet sur les 
animaux, pas plus que le gel qui 
a été injecté. « En apportant des 
modifications intelligentes à la 
chimie, nous avons pu mettre au 
point des électrodes acceptées 
par le tissu cérébral et le système 
immunitaire. Le poisson-zèbre 
est un excellent modèle pour 
étudier les électrodes organiques 
dans le cerveau », conclut 
le professeur Roger Olsson 
de la faculté de médecine de 
l’université de Lund.
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La sinusite désigne une 
inflammation des sinus. Parfois 
difficile à identifier, elle peut se 

compliquer et / ou devenir chronique. 
Comment éviter cela ? On vous 
explique tout. 
Congestion nasale, nez qui coule, 
sensation de pesanteur au niveau des 
pommettes, maux de tête... Pas de 
doute, vous souffrez de sinusite ! Cette 
infection ORL atteint, comme son 
nom l’indique, les sinus de la face (de 
petites cavités remplies d’air, creusées 
dans certains os de la face) : les sinus 
maxillaires, les sinus frontaux, les 
sinus ethmoïdaux et / ou les sinus 
sphénoïdaux. Quand parle-t-on de 
sinusite chronique ? Comment en 
venir à bout ? Le point. 

Définition : qu’est-ce qu’une 
sinusite chronique ? Combien de 

temps dure-t-elle ?
La sinusite désigne une inflammation 
des sinus, due à la présence d’un 
micro-organisme indésirable. 
Concrètement, la muqueuse qui 
tapisse les sinus est infectée par un 
virus ou une bactérie. C’est pourquoi 
on distingue les sinusites virales et les 
sinusites bactériennes.
Lorsque ces sinusites durent plus de 90 
jours (environ trois mois), on parle de 
sinusites chroniques. Le plus souvent, 
elles sont dues à des sinusites aiguës 
non ou mal prises en charge. 
À noter : on parle de sinusite 
aiguëlorsque les symptômes durent 
moins de 30 jours et de sinusite 
subaiguë lorsqu’ils durent entre 30 et 
90 jours. Si le malade fait face à au 
moins quatre épisodes de sinusite par 
an, on parle de sinusite récidivante.
Rappel : il existe différentes formes de 
sinusite
Comme indiqué ci-dessus, la sinusite 
chronique (tout comme la sinusite 
aiguë) peut atteindre plusieurs sinus :
• les sinus frontaux (situés au-
dessus des sourcils) ;
• les sinus maxillaires (situés 
au niveau des jours) ;
• les sinus ethmoïdaux (situés 
de chaque côté de la cavité nasale) ;
• et / ou les sinus sphénoïdaux 
(situés derrière les sinus ethmoïdaux).
On classe donc les sinusites selon le 
«type» de sinus impactés : 
• La sinusite maxillaire (la 
plus fréquente), qui peut se manifester 
dès l’âge de 5 à 6 ans, souvent suite à 
une inflammation des cavités nasales, 
comme c’est le cas dans le cadre d’une 
rhinopharyngite d’origine virale. 
• La sinusite frontale, qui 
apparaît généralement après l’âge 
de 10 ans et se manifeste par une 
fièvre élevée, un écoulement nasal, 
des douleurs unilatérales et pulsatiles 
localisées au-dessus d’un seul œil. 
• La sinusite sphénoïdale, 
plutôt rare chez les enfants (les sinus 
sphénoïdaux se développant entre 
10 et 15 ans), qui se traduit par des 
céphalées derrière l’œil, se diffusant 

à l’arrière de la tête. Une forte fièvre 
et un écoulement nasal sont souvent 
associés. 
• La sinusite ethmoïdale (aussi 
dite éthmoïdite aiguë de l’enfant), qui 
se manifeste par un gonflement d’une 
seule paupière et des douleurs à l’œil 
associés à un écoulement nasal et à une 
fièvre élevée. 

Qu’est-ce qu’une pansinusite ? 
La pansinusite correspond à 
l’inflammation de plusieurs sinus. 
Les sinus maxillaires et frontaux 
peuvent par exemple être touchés 
simultanément, ou bien les sinus 
ethmoïdaus, sphénoïdaux et 
maxillaires, etc. 
Sinus douloureux, écoulement nasal, 
toux, fièvre, maux de tête... Quels 
symptômes doivent alerter ?
Que vous soyez en proie à une sinusite 
aiguë ou chronique, les symptômes 
peuvent être les suivants : 
• une congestion nasale ;
• une rhinorrhée (écoulement 
nasal, jaunâtre ou verdâtre, parfois 
purulent) ; 
• une sensibilité au toucher, 
une pression ou une douleur particulière 
au niveau des pommettes, des joues ou 
des dents (sinusite maxillaire), de la 
tête et du front (sinusite frontale), des 
yeux et du front (sinusite ethmoïdale), 
ou dans la partie frontale ou postérieure 
de la tête (sinusite sphénoïdale) ;
• des céphalées (maux de tête) 
;
• une diminution de l’odorat 
(hyposmie), voire une perte d’odorat 
(anosmie) ;
• des oreilles bouchées et une 
difficulté à déglutir ; 
• une photophobie ;
• une mauvaise haleine 
(halitose) ;
• une toux productive (toux 
grasse) et des éternuements ; 
• une sensation de malaise 
général ou de fatigue généralisée 
surtout en cas de sinusite chronique) ;
• une fièvre plus ou moins 
élevée (supérieure à 38,5 °C). 
Autant de symptômes qui peuvent 
fortement impacter le quotidien 
des patients, au point de générer 
des symptômes d’anxiété, voire de 
dépression. 
Bon à savoir : certains symptômes de 
la sinusite peuvent faire penser à la 
Covid-19. En cas de doute, n’hésitez 
pas à consulter un professionnel ou à 
réaliser un test de dépistage. 

Sont-ils contagieux ou non ?
La contagiosité des symptômes dépend 
du type de sinusite : la sinusite virale 
est facilement transmissible étant 
donné qu’elle se transmet par contact 
direct avec des sécrétions souillées. 

Sinusite virale ou bactérienne 
chronique : qu’est-ce qui provoque 

une sinusite chronique ?
Une sinusite peut être provoquée 
par une infection virale, comme une 
simple rhinopharyngite ou par une 

infection dentaire (une carie, un abcès, 
etc) qui se propage aux sinus les plus 
proches. 
Mais d’autre facteurs augmentent le 
risque de sinusite chronique : 
• le fait de vivre dans un 
milieu où l’air est humide et / ou pollué 
;
• le fait de ne pas se moucher 
quand on a le nez bouché ; 
• le fait de fumer ou d’être 
victime de tabagisme passif ; 
• une déviation de la cloison 
nasale ;
• la présence de polypes 
nasaux à répétition ; 
• la consommation de cocaïne 
par voie nasale ;
• les sessions régulières de 
nage en piscine traitée (le chlore irrite 
la muqueuse nasale) ; 
• un traumatisme facial 
provoquant l’obstruction d’un ou de 
plusieurs sinus ;
• l’exposition à des produits 
chimiques irritants (comme le 
formaldéhyde) ;
• une allergie chronique 
(notamment une rhinite allergique) ; 
• etc. 
Est-ce que la sinusite chronique est 

dangereuse ?
Les sinusites chroniques peuvent être 
extrêmement douloureuses, mais 
restent le plus souvent bénignes. 
Excepté dans certains cas, lorsqu’elles 
impactent non seulement les sinus, 
mais aussi les yeux, les méninges, 
ou encore le cerveau. C’est pourquoi 
les sinusites chroniques frontales, 
ethmoïdales et sphénoïdales, beaucoup 
plus rares, doivent faire l’objet d’une 
attention particulière pour éviter les 
complications. 
La complication principale de 
la sinusite est la propagation de 
l’infection bactérienne (d’autant plus 
probable quand la sinusite se prolonge 
sur le long terme !). Les signes qui 
doivent amener à consulter rapidement 
: 
• vos douleurs sous-orbitaires 
persistent et / ou s’aggravent ;
• elles sont présentes d’un 
seul côté et elles sont pulsatiles ;
• elles augmentent lorsque 
vous baissez la tête et la nuit, lorsque 
vous dormez ;
• votre écoulement nasal 
s’aggrave et le mucus devient purulent 
;
• votre écoulement nasal est 
unilatéral. 
Plus rarement, les complications 
sont d’ordre cérébral (abcès cérébral, 
méningite) pouvant causer de graves 
céphalées et un état de confusion. Dans 
des cas rarissimes, la sinusite peut 
aussi se compliquer d’une infection 
des os qui contiennent les sinus, voire 
d’une septicémie (extrêmement rare). 

Quand contacter les urgences (15 
ou 112) ?

• Votre fièvre dépasse 38,5° 

C, vous présentez des troubles de la 
vision, une sensibilité à la lumière, 
des maux de tête intenses, voire des 
nausées et vomissements ;
• Votre enfant présente 
une fièvre élevée avec une fatigue 
importante, un œdème autour de l’œil 
et un écoulement purulent.

Comment prévenir la sinusite 
chronique ?

Si vous souffrez d’une rhinopharyngite, 
suivez les conseils suivants pour éviter 
qu’elle ne s’aggrave et n’entraîne une 
sinusite :
• aérez régulièrement vos 
pièces (au moins dix minutes, matin et 
soir) ; 
• maintenez une température 
de 18 °C à 20 °C à votre domicile et, si 
besoin, humidifiez votre intérieur ;
• arrêtez de fumer et ne vous 
exposez pas à la fumée de tabac (qui 
entraîne une diminution des capacités 
de défense de la paroi respiratoire et 
une inflammation chronique) ;
• mouchez-vous aussi 
souvent que nécessaire (une narine à la 
fois) ;
• évitez les bains en piscine 
ou la plongée jusqu’à la guérison.
Adoptez une bonne hygiène bucco-
dentaire : brossez-vous correctement 
les dents et consultez régulièrement 
votre dentiste pour éviter la formation 
d’abcès dentaire ou de carie dentaire. 
Quant aux sinusites d’origine 
allergique, il «suffit» d’éviter 
l’exposition aux substances 
allergisantes pour limiter leurs effets. 
Les médicaments anti-allergiques ou 
anti-asthmatiques peuvent aussi porter 
leurs fruits. 
La prévention passe aussi par les 
gestes barrière !
Le respect des gestes barrière est 
indispensable pour prévenir les 
sinusites d’origine infectieuse. Les 
règles sont simples :
• lavez-vous régulièrement 
les mains avec du savon ou une 
solution hydroalcoolique (notamment 
après vous être mouché, avoir toussé 
ou éternué, mais aussi avant les repas 

ou leur préparation) ;
• toussez ou éternuez dans le 
pli de votre coude ou dans un mouchoir 
en papier jetable ; 
• limitez les contacts 
directs avec votre entourage (pas 
d’embrassades, de poignées de mains, 
etc) et portez un masque si besoin ; 
• etc. 
Traitement : comment se débarrasser 
d’une sinusite chronique ? Quels 
antibiotiques prendre ?
Le traitement de la sinusite repose 
principalement sur des mesures locales 
et environnementales : 
• les inhalations à base 
d’huiles essentielles comme 
l’eucalyptus ou le romarin sont 
fortement recommandées ; 
• tout comme le lavage de nez 
régulier (avec du sérum physiologique, 
de l’eau thermale ou de l’eau salée) ; 
• appliquez des serviettes 
chaudes et humides sur les sinus 
concernés ;
• hydratez-vous suffisamment 
et tout au long de la journée ; 
• évitez les changements de 
température trop brusques ;
• utilisez un humidificateur 
d’air pour éviter un air trop sec ;
• évitez la consommation 
de tabac et limitez l’exposition aux 
substances irritantes ; 
• ne penchez-pas votre tête 
vers le bas pour éviter les douleurs 
supplémentaires.
En cas de sinusite chronique d’origine 
virale, les médecins prescrivent 
généralement du paracétamol contre 
la douleur, et des corticoïdes pour 
diminuer l’inflammation. 
S’il s’agit d’une sinusite chronique 
d’origine bactérienne, les praticiens 
peuvent prescrire un traitement 
antibiotique (essentiellement de 
l’amoxicilline).
Une intervention chirurgicale peut 
parfois être envisagée pour «nettoyer» 
les sinus et extraire les tissus atteints 
sur le long terme.

Quand parle-t-on de sinusite chronique ?
 Comment en venir à bout ?
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Le «douyin makeup», c’est 
LA tendance maquillage 
venue d’Asie qui secoue 

le réseau social TikTok. Teint 
lumineux, joue rosées et regard 
tendre sont au coeur de ce 
maquillage super simple à 
réaliser. On vous explique.
Ce n’est plus un secret, la 
beauté venue d’Asie fait partie 
des tendances incontournables 
du moment. Si côté soin, on 
s’inspire des Coréennes pour 
avoir une peau parfaite, côté 
maquillage, les it girls venue 
d’Asie ne sont pas en reste. C’est 
ce que l’on peut constater avec la 
tendance du «douyin makeup» 
! Teint parfait, joues rosées, 
regard lumineux... Telles sont les 
promesses de cette façon de se 
maquiller en vogue sur TikTok.
Véritable mine d’or en termes 
d’astuces beauté et de technique 

de maquillage, il n’a pas fallu 
longtemps pour que cette 
nouvelle tendance fasse son 
arrivée sur le réseau social. 
Après le clean look ou le siren 
eye, c’est au tour du doyin 
makeup de faire des émules. 
Le hashtag #douyinmakeup 
regroupe ainsi plus d’un milliard 
de vues. Cette tendance makeup 
tire d’ailleurs son nom d’un 
autre réseau social, Douyin, sur 
laquelle peut voir de nombreuses 
internautes asiatiques arborer un 
maquillage parfait, qui a inspiré 
les utilisateurs de TikTok.
«Douyin makeup» : comment 
reproduire cette tendance 
maquillage ?
Joues et lèvres rosées, teint 
lumineux et regard angélique… 
Comment reproduire la tendance 
«Douyin makeup» ? Pour cela, 
suivez ces étapes :

Sur une peau parfaitement 
hydratée, appliquez un fond de 
teint assez clair et couvrant, de 
préférence au doigt, pour un 
résultat optimal ;
Déposez deux points d’anticernes 
aux coins internes et externes de 
l’œil pour camoufler vos cernes ;

Appliquez un blush rosé sur toute 
la joue, de manière circulaire ;
Utilisez ce même blush sur toute 
la paupière mobile ;
Ajoutez des paillettes sur 
la paupière, avec un fard à 
paupières crémeux ou un eye-
liner pailleté et étalez-les ;

Réalisez un trait fin d’eye-liner 
noir ;
Utilisez ensuite votre mascara 
volumateur préféré ;
Appliquez un highlighter sur 
les pommettes, de préférence 
liquide, pour un effet glass skin, 
qui prône un effet naturellement 
glowy ;
Maquillez votre bouche en 
commençant par un baume 
rosé au centre des lèvres, puis 
dégradez-le vers l’extérieur ;
Ajoutez un gloss transparent sur 
les lèvres.
À noter que ce maquillage 
sera plus simple à réaliser sur 
des peaux claires, car le but 
est d›utiliser des teintes très 
pâles. Cependant, vous pouvez 
l›adapter à votre carnation de 
peau en adoptant des produits 
adaptés à votre peau et votre 
sous-ton.

Le maquillage peut être votre 
meilleur allié pour gommer les 
signes de l’âge. Nos astuces au 
cas par cas pour les estomper, 
ni vu ni connu.

Ma bouche s’est affinée
Elle a perdu de son galbe avec 
le temps ? Pour la repulper, 
commencez par bien l’hydrater, 
et la masser, afin de lui redonner 
de la souplesse et du rebond. Si 
ses pourtours sont ridés, comblez 
les stries situées sur cette zone 
avec une base lissante ou un 
soin à effet «blur». Redessinez 
ensuite le contour des lèvres 
avec un crayon chair, en trichant 
légèrement. Tracez un trait des 
commissures jusqu’au cœur, et 
donnez une forme arrondie à 
l’arc de cupidon, pour apporter 
du volume en trompe l’œil. Sur 
la bouche, appliquez un rouge 
à lèvres satiné ou légèrement 
glossé. Ces textures repulpent par 
effet d›optique, contrairement au 
fini mat qui a tendance à affiner 

les lèvres. Privilégiez les teintes 
comme le rose ou le rouge qui 
boostent l’éclat, plutôt que les 
beiges, qui peuvent donner un air 
fatigué et les nuances sombres, 
qui donnent l’impression de 
lèvres plus minces.

Mes cernes sont marqués
Ils ont une fâcheuse tendance 
à s’accentuer au fil des années 
et à accuser les traits. S’ils 
sont colorés, vous pouvez les 
neutraliser avec un correcteur 
corail ou une base orangée, en 
posant la matière au doigt, par 
tapotements. Ensuite, mélangez 
un peu de soin contour des yeux 
à votre anticernes et déposez 
celui-ci par-dessus. Cela permet 
d’alléger le maquillage, évite 
de marquer les traits et donne 
instantanément un effet liftant 
et défatigant. Si vos cernes 
sont creux, inutile de passer par 
l›étape du correcteur orangé. En 
revanche, ils créent des ombres 

qu’il faut estomper en apportant 
un maximum de lumière. 
Choisissez un anticernes une 
demie teinte plus claire que 
votre carnation. Déposez-le au 
coin interne du nez et sur toute la 
zone creuse du cerne.

Mes joues se sont creusées
Vous pouvez tout à fait donner 
l’illusion de pommettes plus 
rebondies et donc d›un visage 
plus plein, à l›aide d›une pointe 
de blush. Choisissez une teinte 
rose pour apporter de la vitalité 
au visage ou une nuance pêche, 
corail, pour doper l›effet bonne 
mine. Côté texture, préférez les 
versions crème. Elles fusionnent 
avec la peau et ont un fini 
satiné qui accroche davantage 
la lumière, recréant encore plus 
de volume. Balayez le fard au 
pinceau, en arrondi sur la zone 
bombée, avant d’estomper en 
remontant vers la tempe. Oubliez 
les couleurs tirant sur le marron 
et les poudres de soleil, qui 
creusent encore plus les traits.

Mon regard est légèrement 
tombant

Pas de panique, vous pouvez le 
lifter grâce à quelques gestes 
simples. Avec un crayon ou un 
fard, soulignez les contours de la 
paupière, en effectuant un tracé 
fin au ras des cils, puis de plus 
en plus large vers le coin externe 
de l’œil. Étirez vers la tempe, 
pour un regard en amande. Sur 
la paupière mobile, posez une 
teinte claire au coin interne 

afin de créer du contraste et de 
la sculpter. Terminez avec une 
couche de mascara sur les cils 
supérieurs seulement, en prenant 
soin de bien les déployer vers 
l’extérieur, afin d’étirer le regard. 
N’oubliez pas les sourcils : avec 
un fard ton sur ton, redessinez 
leur arc sur le dernier tiers, 
puis estompez au pinceau, pour 
adoucir le résultat.

L’ovale de mon visage
 est relâché

Dans ce cas, la terre de soleil 
est le produit qu’il vous faut. 
Choisissez-la une à deux teintes 
plus foncée que votre carnation, 
et de préférence, avec plusieurs 
nuances à mélanger, pour un 
rendu naturel. Après avoir 
déposé sur le visage une poudre 
translucide qui fixe les pigments 
et sert de base, prélevez la poudre 
bonne mine au pinceau. Balayez 
celle-ci sous le menton pour lisser 
le bas de l’ovale, puis étirez en 
remontant vers le visage. En plus 
de redéfinir les traits, c’est aussi 
une excellente façon de corriger 
un double menton. Dernière 
astuce : procédez toujours petit à 
petit. Il est en effet toujours plus 
facile de rajouter de la matière 
pour intensifier le rendu plutôt 
que d’en retirer.
Mes sillons se creusent de plus 

en plus
La meilleure formule pour 
flouter les sillons naso-géniens ? 
Une BB crème. Posez la matière 
de manière perpendiculaire à la 

ride, pour estomper les ombres 

sans marquer les plis.

Les tâches sur mon visage 
s’intensifient

L’orange est la couleur 

complémentaire du marron. 

Avant le fond de teint, utilisez 

donc un correcteur corail, à 

estomper par tapotements avec 

la pulpe du doigt juste sur la 

zone de la tache.

Ne surchargez pas les zones 
ridées

«Sur le contour des yeux ou 

des lèvres, utilisez d’abord 

une base comblante afin de les 
flouter. Lorsque c’est possible, 
n’appliquez pas de fond de teint 

dessus, ciblez celui-ci plutôt 

sur les zones bombées. Sinon, 

mélangez une noisette de fond 

de teint légèrement satiné à 

quelques gouttes de sérum afin 
de fluidifier la texture. Posez-la 
simplement aux doigts, ou avec 

un pinceau pour fond de teint à 

la forme évasée, pour un rendu 

léger. Les pinceaux plats et les 

éponges risquent en effet de 

donner un effet trop couvrant. 

Enfin, oubliez les enlumineurs, 
les formules nacrées, qui font 

ressortir les rides, et les finis mats 
ou les poudres trop épaisses, qui 

figent les traits.»

«Douyin makeup» 

voici LA tendance maquillage idéale pour avoir un teint 
lumineux

Paupière tombantes, cernes marqués

 7 astuces maquillage pour gommer les signes de l’âge
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La tenue depuis samedi à 
Ouagadougou du plus grand 
festival de cinéma africain, 
le FESPACO, témoigne de la 
«résilience» du Burkina Faso 
face aux attaques djihadistes qui 
se sont intensifiées ces derniers 
mois.
«Il fallait réussir à convaincre 
notre gouvernement et les 
partenaires de l’importance du 
FESPACO dans des moments 
aussi difficiles», explique le 
délégué général du Festival 
panafricain du cinéma et de la 
télévision de Ouagadougou, 
Alex Moussa Sawadogo. «Je 
suis très content, voire fier, que 
nos autorités aient décidé de 
l’organisation de cet évènement», 
ajoute-t-il.
Le pays, théâtre de deux coups 
d’Etat en 2022, est pris depuis 
2015 dans une spirale de 
violences djihadistes apparues au 
Mali et au Niger quelques années 
auparavant. En sept ans, elles 
ont fait plus de 10 000 morts au 
Burkina, selon des ONG.
«Le Burkina Faso, c’est un pays 
résilient» affirme M. Sawadogo 
qui refuse de céder à l’imaginaire 
d’un pays «peint en rouge», 
en référence aux nombreuses 
chancelleries qui déconseillent à 
leurs ressortissants de s’y rendre.
Un discours que porte également 
le ministre de la Culture, Jean 
Emmanuel Ouédraogo : «Le 
FESPACO est un des éléments 
de la carte postale du Burkina 
Faso, il était donc très important 
pour nous de maintenir cette 
28ème édition», placé sous haute 
surveillance militaire.
Quelque 170 œuvres aux thèmes 
variés ont été sélectionnées en 
compétition officielle, dont 15 

longs métrages de fiction en 
lice pour briguer la récompense 
suprême, l’Etalon d’or du 
Yennenga, qui sera décernée 
samedi en clôture du festival.
Cette année, grande première, 
certains films seront projetés 
à Kaya (centre-nord) et à 
Dédougou (centre-ouest), auprès 
de personnes déplacées par la 
violence.Parallèlement, depuis 
cinq ans, une quinzaine de 
jeunes professionnels forment 
des adolescents aux métiers du 
cinéma dans plusieurs villes du 
pays, y compris celles ciblées par 
les djihadistes.
«C’est la motivation et l’amour 
du cinéma» qui font venir les 
étudiants, explique Issa Kaboré, 
l’un de ces formateurs à Dori 
(nord-est), dans une région vidée 
par de multiples attaques.
Le capitaine Ibrahim Traoré, 
arrivé au pouvoir par un putsch le 
30 septembre 2022, s’est donné 
pour objectif de «reconquérir» 
les quelque 40% du territoire 
burkinabè contrôlés par les 
groupes djihadistes affiliés à Al-
Qaïda et à l’Etat islamique.
Et s’il était absent à la cérémonie 
d’ouverture du FESPACO 
samedi, la culture «reste une 
priorité», assure Jean-Emmanuel 
Ouedraogo. «Nous sommes 
conscients que la guerre engagée 
contre nos ennemis n’est pas 
qu’un combat militaire», mais 
«aussi un combat qui doit se 
mener sur le plan de la culture», 
affirme-t-il.
Malgré la crise, Alex Moussa 
Sawadogo l’assure : le Burkina 
«reste le plus grand contributeur 
du FESPACO», en apportant «un 
soutien financier à de nombreux 
acteurs du cinéma».

Âgés de 12 à 35 ans, les étudiants 
«trouvent toujours des moyens 
de se déplacer pour venir à 
la formation», poursuit Issa, 
cadreur et monteur, et ce malgré 
le détournement des citernes 
de carburant par des groupes 
djihadistes qui empêchent la 
population de circuler facilement.
Comme lui, une génération 
de jeunes cinéastes en devenir 
«arrive à transcender cette crise», 
affirme Alex Moussa Sawadogo. 
Selon lui, «la résistance, ou la 
résilience, ce n’est pas seulement 
prendre les armes et aller au front, 
la résistance c’est aussi créer».
Dans le centre-ville de 
Ouagadougou, une grande 
fresque colorée rappelle le 
combat de l’armée burkinabè 
contre le djihadisme. Un des 
dessins évoque également le rôle 
des Volontaires pour la défense 
de la patrie (VDP, supplétifs 
civils de l’armée), déployés par 
dizaines de milliers dans tout le 
pays.
Le FESPACO est également 

soutenu par des pays étrangers. 
Cette année, l’Union européenne 
a renouvelé sa contribution 
au festival, à hauteur de 250 
000 euros, malgré la guerre en 
Ukraine qui avait inquiété le 
cinéma burkinabè.
«Beaucoup d’Européens sont 
des co-producteurs de films 
africains, et on avait peur» 

qu’ils reportent leur soutien «au 
cinéma ukrainien», explique M. 
Sawadogo. Selon l’organisateur 
du FESPACO, aujourd’hui 
rassuré, les films projetés 
«vont inonder des festivals, 
pas seulement africains mais 
internationaux, et c’est là qu’on 
saura que l’Afrique est debout, 
créative».

Des scientifiques ont 
découvert un passage 
caché long de neuf 

mètres à l’intérieur de la Grande 
Pyramide d’Egypte – également 
connue sous le nom de Pyramide 
de Khéops –, dans le cadre d’un 
projet de recherche international, 
ont annoncé jeudi les autorités.
Le passage mesure neuf mètres 
de long et plus de deux mètres de 
large, a indiqué le ministère du 
Tourisme et des antiquités dans 
un communiqué.
Présent sur le site de Gizeh, le 
ministre du tourisme Ahmed 
Issa a déclaré aux journalistes 
que le «couloir à pignon», avec 
un plafond triangulaire, «a 
été découvert sur la face nord 
de la Grande Pyramide du roi 
Khéops».

Cette découverte a été faite à 
travers le projet ScanPyramids, 
une mission scientifique 
internationale qui étudie 
l’intérieur des pyramides, dans 
le cadre d’une collaboration 
entre des universités françaises, 
allemandes, canadiennes et 
japonaises et un groupe d’experts 
égyptiens.
Depuis fin 2015, la mission 
scrute le ventre de la pyramide 
en utilisant des technologies 
de pointe non invasives qui 
permettent de voir à travers les 
monuments afin de découvrir 
d’éventuels vides ou structures 
internes méconnues et en 
apprendre un peu plus sur 
les méthodes de construction 
toujours enveloppées de 
mystères.

Le très médiatique archéologue 

égyptien Zahi Hawass, qui dirige 

le comité scientifique supervisant 

le projet, a déclaré jeudi aux 

journalistes présents sur le site 

qu’il était «fort possible» que 

le tunnel «protège quelque 
chose. À mon avis, il protège la 
véritable chambre funéraire du 
roi Khéops.»
La pyramide de Khéops est la 
dernière des sept merveilles du 
monde antique encore debout 
et la plus grande des trois 
pyramides de Guizeh, dans la 
banlieue du Caire.
Vieux de 4 500 ans, le monument 
de 139 mètres de haut et 230 
mètres de large trône sur le 
plateau de Gizeh, aux côtés du 
Sphinx et des pyramides de 
Khéphren et Mykérinos.
En 2017, des scientifiques du 
projet ScanPyramids avaient 
révélé la présence d’une 
immense cavité de la taille d’un 
avion de ligne au coeur de cette 
pyramide.

Burkina  

le FESPACO comme symbole de «résilience» face au djihadisme

l’Egypte révèle un couloir caché dans la Grande Pyramide
 du Caire
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Depuis 2006, le Panorama 
des cinémas du Maghreb 
et du Moyen-Orient 

(PCMMO) prend le pouls des 
pays du Maghreb et du Moyen-
Orient à travers leur cinéma et 
appelle à la découverte de la 
production cinématographique 
de nombreux pays de la région 
comme le Maroc, l’Algérie, la 
Tunisie, l’Égypte, la Palestine, 
Israël, le Liban, la Syrie, l’Irak, 
l’Iran et bien d’autres ainsi que 
des diasporas dans le monde.
Les projections de cette édition qui 
aura lieu du 10 au 21 mars 2023 
à Paris et en Seine-Saint-Denis, 
seront accompagnées et suivies 
de rencontres avec les équipes 
des films et des personnalités du 
monde du cinéma. Une sélection 
de vingt films sous forme de 
fictions et de documentaires dont 
treize avant-premières et inédits 
sont au programme. «Le rendez-
vous du PCMMO va permettre 
au public de voyager à travers les 
films de ces parties du monde si 
riches, si diverses, si complexes, 
et débattre de leurs multiples 
facettes, toujours à̀ décrypter, à 
mettre en récit et à interpréter», 
déclarent les organisateurs.

Une programmation riche et 
diverse

La cérémonie d’ouverture,  le 10 
mars, sera célébrée au cinéma 
L’Écran, en Seine-Saint-Denis par 
la projection de La Dernière reine, 
premier long-métrage d’Adila 
Bendimerad et Damien Ounouri. 
Les cinéastes nous font découvrir 
la reine arabo-berbère Zaphira, 
une figure mythique et méconnue. 
L’histoire se déroule en 1516, 

période durant laquelle le pirate 
Aroudj Barberousse libère Alger 
de la tyrannie des Espagnols et 
prend le pouvoir. Mais Zaphira 
s’y oppose. Entre légende et 
histoire, le film relate son combat 
et les bouleversements personnels 
et politiques de cette époque. 
Les réalisateurs seront aussi 
présents pour un ciné-café avec 
la projection de Kindil el-Bahr, 
leur moyen-métrage sélectionné 
à la Quinzaine des réalisateurs à 
Cannes en 2016.
La Tunisie sera représentée, quant 
à elle, avec le film Gardien des 
mondes, de la réalisatrice Leila 
Chaïbi, qui sera projeté le 13 mars 
2023 au cinéma Les 7 Parnassiens, 
situé dans le XIVe arrondissement 
de Paris. Le long-métrage évoque 
l’histoire de Hassen qui vit sur les 
hauteurs de Djellaz en Tunisie. 
Entre rêve et réalité, il veille sur 
les absents et observe les vivants.
Les projections de cette édition qui 
aura lieu du 10 au 21 mars 2023 
seront accompagnées et suivies 
de rencontres avec les équipes 
des films et des personnalités du 
monde du cinéma
La cérémonie d’ouverture sera 
célébrée par la projection de La 
Dernière reine, premier long-
métrage d’Adila Bendimerad et 
Damien Ounouri
PARIS: Depuis 2006, le 
Panorama des cinémas du 
Maghreb et du Moyen-Orient 
(PCMMO) prend le pouls des 
pays du Maghreb et du Moyen-
Orient à travers leur cinéma et 
appelle à la découverte de la 
production cinématographique 
de nombreux pays de la région 

comme le Maroc, l’Algérie, la 
Tunisie, l’Égypte, la Palestine, 
Israël, le Liban, la Syrie, l’Irak, 
l’Iran et bien d’autres ainsi que 
des diasporas dans le monde.
Les projections de cette édition qui 
aura lieu du 10 au 21 mars 2023 
à Paris et en Seine-Saint-Denis, 
seront accompagnées et suivies 
de rencontres avec les équipes 
des films et des personnalités du 
monde du cinéma. Une sélection 
de vingt films sous forme de 
fictions et de documentaires dont 
treize avant-premières et inédits 
sont au programme. «Le rendez-
vous du PCMMO va permettre 
au public de voyager à travers les 
films de ces parties du monde si 
riches, si diverses, si complexes, 
et débattre de leurs multiples 

facettes, toujours à̀ décrypter, à 
mettre en récit et à interpréter», 
déclarent les organisateurs.
La dernière reine (fourni)
La dernière reine (fourni)

Fenêtre sur le Liban
En partenariat avec le Festival du 
film libanais de France (FFLF) et 
dans le cadre de la programmation 
baptisée «Fenêtre sur le Liban», 
quatre longs-métrages sont 
programmés en avant-premières, 
en présence des cinéastes et de 
nombreux invités. Les films 
relatent l’Histoire mouvementée 
du pays, entre guerres ou conflits 
régionaux qui ont fortement 
influencé la créativité des 
cinéastes.
Cette édition, le dimanche 19 
mars 2023 est une journée 

focus Liban au cinéma l›Écran 
de Saint-Denis. «Nous avons 
prévu  trois avant-premières de 
films inspirants empreints de  la 
facture très personnelle de leurs 
auteurs présentant un panorama 
de la création cinématographique 
contemporaine au pays du Cèdre, 
deux fictions de Carlos Chahine 
et Wissam Charaf, que le festival 
suit depuis leurs premiers films, 
ainsi que le dernier opus de 
Salim Saab, qui va à la rencontre 
de jeunes artistes beyrouthins», 
nous dit-elle, en rappelant la 
programmation du journal intime, 
le documentaire  de création  du 
cinéaste franco irakien Abbas 
Fahdel, La Maison mauve qui, 
lui, sera projeté  le mardi 14 mars 
à l’Institut du monde arabe.

L’ex-mari de la chanteuse Souad 
Massi, jugé depuis mercredi pour 
avoir tenté d’assassiner en 2017 
leurs deux filles tout en essayant 
de se suicider, a été décrit par des 
experts et ses proches comme 
un homme dépressif, isolé et 
égocentrique.

Abdellatif Z. écoute avec 
attention le défilé de témoins et 
d’experts raconter devant la cour 
d’assises des Bouches-du-Rhône 
sa vie de couple avec la chanteuse 
franco-algérienne Souad Massi et 
son «effondrement narcissique», 
selon les mots d’un expert 

en psychiatrie, quand elle lui 
annonce son intention de divorcer 
après la révélation d’une infidélité 
avec la baby-sitter.
Agé de 64 ans, Abdellatif Z. 
encourt la perpétuité. Lui qui n’a 
pas été interrogé depuis le début 
des audiences s’est juste borné à 
reconnaître les faits au tout début 
de son procès qui a été prolongé 
jusqu’à samedi.
Elevé en France dans une famille 
nombreuse après être né au 
Maroc, il avait «beaucoup de 
charme», était «fantasque» quand 
il était jeune: «On l’appelait 
Charlot», raconte devant la cour 
sa soeur Samira.
Mais derrière ce vernis, «Abdel 
est un grand fragile qui se croit 
très très fort. Pour moi, c’est une 
carpette au niveau de l’autorité», 
ajoute-t-elle.
Quand il refait sa vie avec Souad 
Massi, qui est la petite cousine de 

sa première femme, les relations 
sont compliquées entre ses trois 
premiers enfants et la chanteuse 
et il n’a presque plus de lien 
avec eux. Depuis les faits, il a 
renoué avec ses premiers enfants: 
«C’est malheureux que cet acte 
de désespoir fait que je revois 
mon père», explique à la barre en 
pleurs, Leisa, 34 ans.
Après un déménagement en 
2015 à Bouc-Bel-Air, entre Aix-
en-Provence et Marseille, où 
le couple espérait prendre un 
nouveau départ, il se retrouve 
souvent tout seul avec les filles 
quand leur mère enchaîne les 
tournées. C’est la chute pour 
Abdellatif Z. qui boit alors 
beaucoup d’alcool et qui avait 
déjà fait une tentative de suicide 
quelques mois auparavant: il n’est 
plus le manager de sa femme, il 
est «isolé», «très triste», décrit 
une amie.

Il est alors dans un «état dépressif 
avec effondrement narcissique», 
analyse l’expert en psychiatrie 
Nourdine Karchouni qui a 
conclu à une altération de son 
discernement: c’est un «passage 
à l’acte égoïste, l’idée qu’il avait 
tout perdu a cheminé dans son 
esprit».
En mars 2017, l’intervention in 
extremis des secours, prévenus 
par Souad Massi, alors en 
déplacement, avait permis de 
sauver les deux filles du couple, 
âgées de 6 et 11 ans.
Leur père, retrouvé comme elles 
inconscient dans leur maison, leur 
avait fait ingérer des médicaments 
puis avait ouvert une bouteille de 
gaz dans la chambre où elles se 
trouvaient, avant de répandre un 
combustible qui n’avait pas pris 
feu dans la maison.

panorama des cinémas du maghreb et du moyen-orient

 À la découverte du cinéma arabe

Procès de l’ex-mari de Souad Massi

un homme dépressif, «triste» et isolé
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La star saoudienne Ibrahim Alkhairallah 

«Beaucoup de gens me prenaient pour un fou»

Ce n’était pas censé 
se produire aussi 
rapidement. Cela 

fait tout juste cinq ans que 
l’Arabie saoudite a donné le 
coup d’envoi de son envol 
cinématographique après une 
interdiction de trente-cinq ans. 
Le projet du Royaume visait non 
seulement à ouvrir des cinémas 
dans tout le pays, mais aussi à 
construire sa propre industrie 
cinématographique pour les 
remplir. Si, dans un premier 
temps, les superproductions 
internationales devaient remplir 
les salles, il était prévu que 
les talents du Royaume se 
développeraient, lentement, 
mais sûrement, et qu’un jour, 
peut-être, un film saoudien 
pourrait battre des records au 
box-office.
En cinq ans, un film saoudien a 
déjà réussi à le faire: il s’agit de 
Sattar, réalisé par l’humoriste, 
acteur, scénariste et producteur 
Ibrahim Alkhairallah. Dans 
les semaines qui ont suivi sa 
sortie dans le Royaume le 29 
décembre, le long-métrage est 
non seulement le film saoudien 
le plus rentable de tous les 
temps, mais aussi le premier 
film saoudien de l’histoire 
du box-office du pays à être 
classé cinquième, dépassant 
des superproductions comme 
Avatar: La voie de l’eau et 
Avengers: Endgame.
«Le meilleur dans tout ça, c’est 
que le film est sorti depuis 
deux mois et qu’il ne montre 
aucun signe de ralentissement», 
raconte M. Alkhairallah à Arab 
News. «Nous espérons qu’en fin 
de compte, il deviendra le film 
en langue arabe le plus rentable 
de l’histoire du box-office 
saoudien, ce qui nous placerait 
aussi à la troisième place de la 
liste des films les plus vus.»
Qui aurait pu prédire un tel 
succès? «Je l’avais prédit», 
lance M. Alkhairallah avec un 
sourire. «Bien sûr que je l’avais 
prédit. Après tout, le film n’était 
pas bon marché. Je devais 
donc avoir confiance en ce que 
je produisais. Je savais dès le 
départ que nous devions vendre 
500 000 billets pour atteindre 
le seuil de rentabilité. J’étais 
convaincu que nous pouvions 
y arriver, même si beaucoup de 
gens me prenaient pour un fou à 
l’époque.»
Il est logique que le film 
d’Ibrahim Alkhairallah, qu’il 
a produit et coécrit et dont il 
est l’un des acteurs (sous la 
direction d’Abdallah al-Arak), 
soit sorti une semaine après la 
suite d’Avatar dans son pays 
d’origine, car sa confiance et 
son ambition rappellent celles 
du réalisateur d’Avatar, James 
Cameron, qui s’est longtemps 

fixé des objectifs sans précédent, 
pour les atteindre ensuite avec 
aplomb.
«Mettons les choses en 
perspective: le précédent film 
saoudien le plus rentable de 
l’histoire a vendu environ 
170 000 billets au total. Pour 
atteindre tout juste le seuil de 
rentabilité, nous devions vendre 
trois fois plus de billets que le 
meilleur film de l’histoire du 
pays. Je peux comprendre que 
les gens doutent de nous, mais je 
savais que nous allions y arriver. 
Je savais que nous avions ce 
qu’il fallait.»
Revenons quelques années en 
arrière, à l’époque où il était 
avant tout un humoriste qui 
avait discrètement construit un 
empire YouTube avec ses amis, 
appelé «Telfaz11». Lorsque 
le pays a décidé de construire 
une industrie, c’est Ibrahim 
Alkhairallah et ses partenaires 
qui étaient les mieux placés 
pour être les premiers à agir – 
les personnages qu’ils avaient 
créés dans de nombreuses 
séries devenues virales étaient 
appréciés dans toute la région. 
Ils avaient une stratégie en trois 
volets.
«Nous voulions couvrir toutes 
les bases: réaliser des projets 
pour le streaming, les festivals 
et les cinémas. Nous savions 
que nous pouvions tout faire», 
indique M. Alkhairallah.
Il a été décidé qu’il mènerait 
des projets axés sur le cinéma 
et qu’il fonderait à cette fin une 
société de production au sein de 
Telfaz11, AlShimaisi Films.
«Vous voulez savoir pourquoi je 
l’ai appelée ainsi?», demande-
t-il avec un sourire en coin. 
«Quand j’étais plus jeune, la 
rue AlShimaisi à Riyad était 
pour moi une sorte d’école de 
cinéma. C’était la rue où l’on 
vendait des copies illégales de 
films, de catch, d’émissions 
de télévision... J’y passais des 
heures et je me procurais tout 
ce qui me passait par la tête. Le 

nom de la société est une sorte 
d’hommage.»
Ibrahim Alkhairallah a toujours 
été un cinéphile, et l’expérience 
du cinéma a été essentielle pour 
lui. «C’est en partie pour cette 
raison que j’étais sûr que la 
culture cinématographique en 
Arabie saoudite allait exploser, 
parce qu’en réalité, ce n’est pas 
nouveau. Les Saoudiens ont 
toujours aimé le cinéma, mais 
nous ne pouvions pas y aller 
dans notre pays. Presque tous 
les week-ends, je conduisais 
jusqu’à Bahreïn pendant la nuit, 
juste pour arriver tôt le matin 
et regarder autant de films que 
je pouvais pendant toute la 
journée», raconte-t-il.
«Ma stratégie consistait 
à regarder quelques films 
intéressants, puis un film 
ennuyeux pour faire une sieste et 
reprendre des forces, et enfin un 
autre film intéressant avant de 
rentrer chez moi. Je n’étais pas 
le seul à le faire, de nombreux 
Saoudiens avaient l’habitude de 
le faire. Nous aimons vraiment 
le cinéma.»
Pour faire fonctionner 
AlShimaisi, il a utilisé les 
leçons tirées non seulement de 
sa vie de cinéphile, mais aussi 
de ce qu’il avait appris sur 
scène comme humoriste. Il a 
examiné les éléments clés des 
comédies égyptiennes, comme 
leur utilisation de la musique et 
la fusion d’autres genres, et les a 
appliqués aux nombreuses idées 
qu’il a esquissées pendant les 
confinements de la Covid-19.
Il a opté pour une comédie 
d’action sur un homme qui fait 
ses premiers pas dans le monde 
de la lutte clandestine, et il s’est 
associé au scénariste égyptien 
Ayman Wattar pour concrétiser 
cette idée.
«Ayman a été d’une aide 
précieuse», confie-t-il. «Avec 
dix films à son actif, il a fait 
tellement pour m’aider à 
comprendre les choses, qui sont 
une seconde nature pour lui à 

ce stade, comme la structure en 
trois actes qui a contribué à faire 
de ce film une œuvre spéciale.» 
Le film utilise également des 
recettes qui ont fait le succès des 
courts-métrages comiques de 
Telfaz11, notamment la reprise 
du personnage d’«Abdelkhaliq» 
créé par Ibrahim Alkhairallah.
En outre, le cinéaste a mené 
une campagne obsessionnelle 
de promotion pour le film à 
travers l’Arabie saoudite depuis 
sa sortie. Lui et les acteurs, dont 
la star Ibrahim al-Hajjaj, ont fait 
autant d’apparitions surprises 
que possible lors de séances de 
projection dans tout le pays.
«Le peuple saoudien vous 
respectera si vous lui montrez 
du respect. Nous avons fait tout 
ce que nous avons pu depuis 
le début pour exprimer notre 
gratitude envers les personnes 
qui sont venues soutenir le film, 
et cet amour est revenu au projet 
de bien des manières», poursuit 
M. Alkhairallah.
Bien qu’il rejette l’idée de 
réaliser un Sattar 2, ce n’est 
certainement que le début de 
l’histoire pour AlShimaisi 

Films, qui dispose d’une 
formule gagnante pour les 
années à venir. «Nous avons 
réalisé une comédie d’action, 
et nous pensons vraiment que 
les hybrides de comédie sont 
les meilleurs pour la suite», 
souligne-t-il. «La prochaine 
fois, vous verrez peut-être 
une comédie de braquage, 
une comédie d’horreur et bien 
d’autres fusions de genres qui 
finiront par élargir le champ 
de ce que le public est prêt à 
recevoir», assure-t-il.
Il est certes confiant mais se 
souvient aussi de la leçon la 
plus importante qu’il a tirée 
de sa carrière d’humoriste. «Je 
ne peux pas trop m’emballer. 
Après tout, ce sont les soirs 
où l’on monte sur scène en 
pensant avoir tout compris 
qui font l’effet d’une bombe. 
Nous avons encore beaucoup à 
apprendre, mais nous sommes 
très heureux de la direction que 
nous prenons. J’ai tiré une autre 
leçon de la comédie: le timing 
est essentiel. Et le moment pour 
ça, c’est maintenant», conclut-il.
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De nombreuses 
maisons de luxe ont 
été influencées par 

le Karakou, un costume de 
soirée algérien, et l’ont intégré 
dans leurs collections. Cet 
engouement pour le Karakou 
a été initié par Yves Saint 
Laurent, natif d’Oran, qui a 
régulièrement rendu hommage 
à cet habit traditionnel dans 
ses créations de haute couture.
Bien que le Karakou soit 
un élément important 
du patrimoine algérien, 
l’utilisation de cet élément 
par des créateurs de mode 
étrangers soulève des 
questions sur l’appropriation 
culturelle. Pour approfondir 
le sujet, Forbes a interviewé 
le designer Eddine Belmahdi, 
un styliste franco-algérien 
reconnu dans le monde de 
haute couture.
D’après Eddine Belmahdi, 
l’origine du Karakou remonte 
au 14ème siècle en Algérie. 
Considéré comme l’ancêtre 
du soutien-gorge par certains, 
ce gilet a subi plusieurs 
évolutions au fil du temps. 
Alger a toujours été une ville 
de mode et de faste, où l’art 
de la broderie est travaillé 
depuis des siècles. Les 
influences berbère, andalouse, 
ottomane et française ont 
toutes contribué à modifier le 
style de ce vêtement dans cette 
ville-carrefour.
En outre, la jupe qui compose 

le Karakou, appelée ‘sarouel 
cherka’, est associée à la 
princesse Zaphira d’Alger, 
qui la portait fendue sur les 
côtés et fermée à l’entre-
jambe au 16ème siècle, avant 
d’être tuée par le corsaire 
Barberousse. Cette icône 
de la mode a contribué à 
populariser le Karakouauprès 
des Algériennes et a ainsi 
contribué à le faire entrer dans 
leur garde-robe.
Le Karakou : inspiration des 
grandes marques de luxe
Forbes a donc posé une 
question à Eddine Belmahdi, 
concernant l’inspiration 
que le karakou, un costume 
traditionnel algérien, a 
suscitée chez de nombreux 
designers tels qu’Yves Saint 
Laurent, Elie Saab, Christian 
Lacroix, Elsa Schiaparelli, etc.
Selon Belmahdi, l’esthétique 
du karakou en fait une pièce 

avec laquelle les designers 
peuvent s’amuser et être 
créatifs. Les maisons de luxe 
ont ainsi été attirées par les 
codes raffinés et luxueux de 
cette tenue de fête algéroise.
Cependant, en tant que 
styliste, Belmahdi regrette 
le manque d’informations et 
de contextualisation autour 
de cette tenue iconique 
lorsqu’elle est présentée 
dans les collections. Il estime 
qu’il est crucial de mettre en 
lumière les repères historiques 
et culturels qui entourent 
cette tenue, surtout dans un 
contexte où les débats sur 
l’appropriation culturelle sont 
de plus en plus présents.
Dans ses propos, Eddine 
Belmahdi met en évidence 
la relation particulière entre 
Monsieur Saint Laurent et 
l’Algérie, pays qui a été une 
grande source d’inspiration 

pour le célèbre créateur de 
mode.
Ayant grandi en Algérie, ce 
pays a façonné une partie de 
son identité et de sa créativité. 
Malgré un climat parfois 
hostile envers l’Algérie 
d’après-guerre en France, 
Monsieur Saint Laurent a 
su faire abstraction de cette 
animosité pour exprimer son 
amour pour sa terre natale. En 
effet, il a projeté une partie 
de sa vie, notamment son 
enfance, sur certaines de ses 
créations, en y incorporant 
subtilement des références à 
l’Algérie.
Belmahdi : « l’Algérie n’est 
pas l’Orient, c’est le Maghreb 
»
Belmahdi a également 
souligné l’exemple inspirant 
de la maison Hermès et son 
travail de mise en lumière 
exemplaire dans son défilé 

indien. La marque française 
a en effet fait appel à des 
artisans locaux pour co-créer 
la collection, lesquels ont 
touché des royalties sur les 
ventes. Pour Belmahdi, c’est 
ainsi que les griffes devraient 
fonctionner lorsqu’elles 
s’inspirent de l’héritage 
vestimentaire d’autres 
cultures.
Cependant, il a également 
tenu à préciser que l’Algérie 
n’était pas l’Orient mais 
le Maghreb avant tout. 
Les tenues traditionnelles 
algériennes ne sont donc pas 
considérées comme des tenues 
orientales, mais ont leur 
propre histoire, leurs propres 
noms et sont rattachées à des 
villes ayant une forte identité 
patrimoniale. Ces précisions 
sont importantes dans un 
contexte où l’appropriation 
culturelle est de plus en 
plus critiquée et où la 
sensibilisation à la diversité 
culturelle est essentielle.
Enfin, le designer décrit le 
Karakou comme étant en 
harmonie avec la ville qui 
l’a vu naître, présentant des 
caractéristiques mystérieuses 
et vibrantes qui évoluent 
avec elle. Le vêtement est 
véritablement « s’adapte 
facilement à la personnalité 
de chaque femme qui le 
porte », ce qui fait de lui, un 
intemporel.
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KaraKou :

Forbes met le vêtement algérien à l’honneur

La 19e édition du 
Salon international 
de la femme «EVE 

2023» s’est ouverte, jeudi au 
Palais des expositions (Pins 
maritimes), avec pour objectif 
la valorisation de la production 
nationale dans différents 
volets dédiés à la femme, tout 
en mettant en exergue son 
potentiel.
Ce Salon qui se poursuit 
jusqu’au 8 mars coïncidant 
avec la Journée internationale 
de la femme, connait la 
participation de 120 exposants 
dans différents domaines 

entre entreprises locales et 
étrangères représentées en 
Algérie.
Organisé sur une superficie de 
6.000 m2, le Salon exposera 
une sélection variée de 
produits et d’offres dédiés à 
la consommation de la gent 
féminine, à savoir des produits 
de cosmétique, des parfums, 
des bijoux, des productions 
artisanales, des appareils 
électroménagers, du prêt-à-
porter, en plus de la dégustation 
de gâteaux traditionnels et 
modernes, avec un espace 
mère-enfant et l’organisation 

de nombre d’activités et de 
concours.
L’ouverture de cette 
manifestation a été présidée 
par la Directrice générale 
de la Chambre algérienne 
de Commerce et d’Industrie 
(CACI), Nadira Fathi, 
l’ambassadrice de la 
République de Bulgarie en 
Algérie, Mariana Nicoleva 
Boyadjeva et le Directeur 
général du World Trade 
Center Algiers (WTCA), Sid 
Ahmed Tibaoui, l’entreprise 
organisant cet évènement.

Salon international de la femme «eVe 2023»:
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